

Peor está que estaba

El desarrollo y solución de la crisis causará en el país una impresión de desencanto, de amargura, acaso de indignación. Como los tiempos actuales no son propios a las divagaciones...

Procediendo así, se hubiera sumado el mayor número y las más selectas calidades de datos y elementos de juicio...

¡Pues se ha procedido al revés! Y para que nada faltase han surgido, impudicamente, las zancadillas, las mezquinas pasiones...

Y hay más todavía: la crisis actual puede decirse que se ha restuelto... ¡sin consultas! He aquí el porqué: más de uno de los políticos llamados a Palacio...

Lo repetimos: cuanto antecede ha de tener en la opinión tristísima acogida. Así no se puede regir a un pueblo...

¡Qué ceguera! Quien más interesado debiera estar en entender bien la realidad política no quiere advertir que el divorcio entre la Nación y el Estado...

Nos referimos concretamente a los grupos de la derecha, que tienen un sólido y definido criterio político; y a los grupos de la izquierda, cuyo arraigo en una parte de la opinión sería puerilidad desconocer o poner en duda...

TRIBUNA LIBRE

Política tradicionalista

El Partido y la Obra

Cuando se ha querido expresar la naturaleza del tradicionalismo, el sano instinto de sus adeptos ha repugnado el nombre de partido; se ha preferido el de comunión. Se ha hablado de él como de una cruzada de los modernos tiempos...

cosa con la del cuerpo social. Y si estos organismos son, en realidad, una misma cosa, el puesto que cada uno ocupe en la sociedad debe determinar el que ocupe en el Estado.

Un ejemplo aclarará tal vez un poco esta idea. El presidente de un gremio o de una Corporación es su representante natural. Y del mismo modo que lo representará en un Congreso de Economía...

Pero si en vez de ser los mismos organismos sociales los que determinen su propia representación en la política, se interpone un partido, es decir, un organismo extraño a la sociedad, y designa esos representantes por medio de Comités, círculos, jefaturas o Juntas...

Y si, como dice Augusto Comte, todo hombre de Estado, después de haber ejercido la autoridad durante cierto tiempo, debe estar convencido, por su propia experiencia, de los límites impuestos a la acción política por el conjunto de las influencias sociales...

Y continúa Vogelsang: «Si la política no es más que una de las funciones del cuerpo social, no se debe confiar esta función a un organismo que se aparte de la organización de la sociedad, porque el cuerpo social ha de encontrar en su misma organización el resorte de su acción política. Siendo esto así, el organismo del Estado no es otra cosa que el mismo organismo de la sociedad llenando su función de Estado, y la existencia autónoma del Estado forma una sola...

mo expone Torres y Bages, todo desenvolvimiento y evolución supone una influencia eficaz sobre los principios de la vida, es evidente que queda dentro de la esfera de acción del tradicionalismo un gran sector, adonde los partidos no llegan, y que en ese sector están las fuentes más profundas de su vitalidad.

Es evidente, a nuestro juicio, que hay un vacío que llenar; que los partidos, por grandes y gloriosos que sean, no realizan toda la esencia del tradicionalismo, y que a su lado tiene que funcionar una «obra» que les dé no sólo aquellas influencias ideales, desligadas de toda pasión de bandería...

El principio en que basamos la necesidad de esta obra puede parecer algo paradójico, pero tiene grandes comprobaciones en la historia. Este principio es el poder de la abstención. Se puede influir sobre los partidos desde fuera de los partidos; se influye eficazmente en la política desde fuera de la política; se influye en el Gobierno desde fuera del Gobierno.

Pero es preciso aclarar estas ideas en otro artículo.

SALVADOR MINGUIJON

DE CADIZ

Llegada de dos trasatlánticos

SERVICIO TELEGRÁFICO

CADIZ 10

Ha fondeado en este puerto, procedente de Buenos Aires el vapor «Valvenera», conduciendo 2.000 fardos de tabaco, 4.000 sacos de café y abundante carga general. También trae mucho pasaje.

El vapor correo de Tángier ha zarpaado hoy con víveres para el crucero «Princesa de Asturias», anclado en dicho puerto.

Se hallan realizando interesantes maniobras por este litoral los alumnos de la Escuela Naval.

Procedente de Centro América ha llegado a este puerto el vapor correo «Antonio López», sin novedad.

UN CHOQUE

Velero español hundido por un torpedero inglés

SERVICIO TELEGRÁFICO

ALGECIRAS 10

Frente a Larache chocaron un torpedero inglés y un velero español. Este se fué a pique, y su tripulación, compuesta de diez hombres, fué salvada por el citado torpedero, que sufrió graves averías, que le ponían en riesgo de zozobrar.

Los naufragos fueron conducidos a Gibraltar, de donde marcharon a Algeciras.

En tercera plana:

CUENTO DEL LUNES

ELLAS...

por GURRO VARGAS

II Congreso de Economía Nacional

La sesión de clausura

Discurso de D. Antonio Maura

Intereses españoles lesionados

por FRANCISCO DE P. VILA

CRITICAS TEATRALES

AMALIA ISAURA

En cuarta plana:

NOTAS POLITICAS

DATO, PODER

Romanones impide la continuación de García Prieto

¿Qué hará Maura?

LA SITUACION INTERIOR

Aumenta la agitación ferroviaria

Se agravan los conflictos catalanes

DEPORTES

Cuarto día de carreras

por PLEYES

En quinta plana:

LA FIESTA NACIONAL

Miuras en la Plaza central

Cogidas de Silveit, en Algeciras; de Camellas, en Valeneta, y de Tello, en Sevilla.—La tercera de feria en Granada

¿Propuso Hindenburg un armisticio á los rusos?

Se recrudece la actividad submarina en el Mediterráneo

Dos vapores noruegos, uno francés y otro inglés, de diferentes convoyes, hundidos

FRANCIA.—Los ingleses conquistan nuevos terrenos al Sur de Yprés, cogiendo 17 prisioneros. Los alemanes atacaron, sin éxito, al Este de Vergnier y al Suroeste de La Bassée. (Londres.) Ataques ingleses en el sector de Yprés fueron rechazados. En Champagne penetraron los alemanes en las trincheras francesas, regresando a sus posiciones con importante número de prisioneros.

BLOQUEO.—El trasatlántico español «León XIII» fué detenido por un submarino, que le dejó después continuar su viaje. A Gijón han llegado 12 naufragos del vapor noruego «Solhang», que había sido hundido aque lla mañana por un submarino. Continúa escuchándose vivo cañoneo desde nuestras costas de Levante. Un bu que armado inglés ha buscado refugio en el puerto de Tarragona, huyendo de un submarino. Han sido hundidas últimamente 47.250 toneladas más. Frente á nuestras costas del Mediterráneo, un submarino de 3.000 toneladas ha hundido á cuatro grandes vapores.

AMERICA.—El general Pershing será elevado á la más alta dignidad del Ejército yanqui. Wilson ha enviado una Nota á los rusos exponiendo que los objetivos de los Estados Unidos, al intervenir en la guerra, no son otros que los de libertar á pueblos oprimidos.

RUSIA POR DENTRO.—El Gobierno provisional ha aprobado una ley contra los desertores. Estos no tendrán parte en las tierras que se repartan, y serán privados del derecho de elección para la Asamblea constituyente.

VARIAS NOTICIAS.—El Gobierno francés ha protestado, ante los de las naciones aliadas y neutrales, de la liquidación de los bienes de los franceses en Alemania. Al mismo tiempo justifica la incautación hecha de los bienes de los alemanes en Francia.

LA SITUACION MILITAR

Vamos camino de la paz. ¿Cuándo ha ocurrido en Francia, desde que la guerra comenzó, que haya habido, á raíz de unas huelgas en París, huelgas en Lyon, Marsella, Rennes, Auxerre, Colombar, Aix-les-Bains, Orléans, Rouen, Nancy, Dijón, Grenoble y Chalons-sur-Saone? El pueblo francés había aceptado, resignado, la cruz de la guerra; los hombres de diversos partidos se habían estrechado las manos, dando de lado á sus diferencias, y todos tuvimos que confesar que Francia hacía algo más de lo que se podía esperar de un país que, según muchos franceses nos contaban, estaba roído por un cáncer. Los peludos se batían de tal modo que causaban la admiración de sus enemigos, y no había sino tener paciencia para reunir elementos con que aplastar á éstos; pero llegó la suspirada ofensiva del mes de Abril, y se tradujo en el fracaso mayor que los aliados han sufrido. Por otra parte, rusos y rumanos permanecían inactivos; los socialistas Moutet y Cachin trajeron noticias pesimistas de San Petersburgo; el Soviet (Comité de obreros y soldados rusos) lanzó un telegrama afirmando que no se batirían los moscovitas para satisfacer ideales ajenos; la minoría socialista francesa se impuso á la mayoría, decidiendo ir á Estocolmo á ponerse al habla con los socialistas austroalemanes, y aunque se nombró á Pétain para sustituir á Nivelle, y aunque Ribot, después de unas sesiones secretas, dijo que Francia había decidido la continuación de la lucha hasta reconquistar Alsacia-Lorena, ello es que la voz del pueblo no parece responder á la de sus gobernantes; y bien sea porque el pesimismo haya extendido su maldéfica influencia por el interior de Francia, ó porque las privaciones que se sienten en este país á consecuencia de la guerra submarina hayan dado al traste con la paciencia de muchos, comienzan á pararse algunas ruedecillas del delicado mecanismo que constituye un Estado, y la moneda francesa, pulso de la nación, baja y baja sin cesar. No es para cobrar alientos tampoco lo que ocurre en los diversos frentes. En el occidental, cañoneo á lo largo del Iser (véase el croquis); ataques ingleses y contraataques alemanes en Bélgica, en el sector indicado por las flechas, sin que la línea haya sufrido nueva modificación, y ataques ingleses en diversos puntos, entre La Bassée y Este de Croisilles. En el camino de las Damas, alemanes y franceses continúan luchando, y por ningún lado asoma la decisión, y si los ingleses aseguran que pasan ya de 7.000 los prisioneros que han hecho en el sector que atacaron en Bélgica, y que «gran número de cañones, ametralladoras y morteros de trincheras siguen sepultados debajo de los escombros», no es este hecho para levantar ánimos ni hacer concebir esperanzas, que no se pueden repetir á diario hazañas como la que acaban de realizar los ingleses en 15 kilómetros de frente, de la que parece que tampoco han salido bien librados; pues atacaron con 10 divisiones, y según los prisioneros que han cogido los alemanes, las tropas de asalto sufrieron enormes pérdidas. Los hechos parecen confirmar esta afirmación; pues sabido es que no se pueden esperar éxitos sin la continuidad en los esfuerzos, y sólo al Este de Messines atacaron de nuevo tropas austroalemanas, siendo rechazadas... De los demás frentes sólo se sabe que en un punto del rumano hubo gran actividad de artillería; del balcanico, nada cuentan; en el italiano son los austriacos los que atacan, aunque sin gran ímpetu, desde el Norte de Gorizia al



la próxima primavera; que los rusos aplastarán á Alemania «como un rodillo apisonador»; que «la situación económica extenuará á Alemania».

Y, sin embargo, los que se lo dijeron no creían mentir; se apoyaban sobre hechos verdaderos, agrupados de una manera incompleta. Necesitaban, para juzgar con acierto, otros elementos de apreciación. Y estos elementos son siempre delicados, inestables, variables.

Era preciso notar que los eslavos son eslavos, y, por tanto, mal conocidos por nosotros, desconocidos de ellos mismos. Es perfectamente exacto que los remanentes de aprovisionamiento de Alemania se extinguían y que la salud física y moral de los alemanes no cesa de debilitarse; pero Alemania ha reglamentado cuidadosamente sus privaciones y las acepta con una pasividad extraordinaria, sin contar con que, además, ha conquistado, en Rumania por ejemplo, algunos recursos imprevistos...

Alemania padece horriblemente; pero nuestros soldados ven que los nidos de ametralladoras están siempre frente á sus líneas.

Directores de todos los órdenes, reterngamos esta experiencia, que es necesario ser muy escrupulosos en la manera de interpretar los hechos y que es preciso no exponerse nunca á dejar confundir los pronósticos con las promesas firmes.

No mantener las promesas, he ahí la peor... (diez líneas suprimidas por la censura).

¿Cómo remediar las dificultades momentáneas? Disipando un espíritu que los soldados, después de tres años de guerra, calificarían duramente de espíritu de mentira, dándole la sensación segura de que el ejército es una inmensa colaboración de jerarquías, en la que todos, teniendo los mismos fines y en medio de los mismos sufrimientos, se ayudan los unos á los otros á ver claro y á vencer.»

SUPOSICION INDIGNA

Un periódico francés injuria á nuestro Ejército

Confianza en Dato

SERVICIO TELEGRÁFICO

PARIS 10

Los periódicos de la tarde comentan la crisis española. «La Liberté» escribe:

«Es evidente que sería una gran desgracia si nuestros amigos de la Península no consiguen conjurar las dificultades presentes. Una dictadura militar sería una aventura tanto más peligrosa cuanto que el Ejército español, desde tiempo inluido por la propaganda germana, podría llegar á ser, en manos de intrigantes, un instrumento de los Imperios centrales y, por consiguiente, obraría contra los intereses más sagrados de España. He aquí por qué una transacción honrosa es de desear en el interés general.»

El «Temps» dice:

«Si el Sr. Dato vuelve al Poder, que tan dignamente ocupó durante los principios del conflicto europeo, España tendrá, sin duda, un Gobierno respetado en el exterior y decidido á mantener una leal neutralidad. Pero no se puede medir todavía la inmensa tarea interior ante la cual se hallará.»

A nuestros suscriptores

que se ausenten de Madrid durante los meses de verano les serviremos el periódico al punto donde fijen su residencia, sin aumento de precio en la suscripción, con tal de que la satisfagan anticipadamente por el tiempo que permanezcan fuera de la corte.

repercutiendo á lo lejos, y acaso lo sean porque haya exigido el Comité de obreros y soldados rusos, que es, realmente, el poder hoy más fuerte en Rusia, que vayan á San Petersburgo sus compañeros austroalemanes. Entre la guerra brutal actual y la paz debe escogerse ésta, la traigan los socialistas ó los soldados (hágase el milagro y hágalo el diablo); que si para restablecer el equilibrio es menester, entre los países en lucha, desequilibrar su organización interna, y ello será un mal, entre dos males debe escogerse el menor; pero... estamos dispuestos todos á que ciertas ideas no salven los Pirineos, que España lleva camino de resucitar y es justo que rescite. El arsénico, en pequeñas dosis, tonifica; en grandes dosis, mata. Al buen entendedor...

ARMANDO GUERRA

(Se prohíbe la reproducción de esta crónica.)

Por la verdad

Mauricio Barrés, de la Academia francesa, dice en «L'Echo de París»:

«No conviene ocultar la cabeza en la arena, como hace el avestruz. Contemplemos cara á cara las dificultades para apreciar sus verdaderas proporciones.

Para influir sobre la nación francesa, y sobre todo sobre su ejército ensangrentado, es esencial evitar aun las apariencias de la mentira.

Los soldados no quieren vivir de promesas que no se mantienen ni de esperanzas que los sucesos desvanecen.

El hombre más valiente, que resiste y que resistirá, se indigna cuando le dicen que la guerra terminará «en el año 6» en

LOS EFECTOS DEL BLOQUEO

Ante Castellón opera un submarino de 3.000 toneladas

47.250 toneladas destruidas.--Llegan a Gijón y Vigo naufragos de buques hundidos.--Muchos buques buscan refugio en puertos españoles.

ESPAÑA

Llegada del "León XIII"

A las tres de la tarde entró, procedente de la Argentina, el trasatlántico "León XIII". Cuentan los pasajeros que, hallándose al mediodía frente a Laredo, y encontrándose comiendo el pasaje, se oyó un cañonazo, que hizo a todos abandonar el comedor y acudir á cubierta, desde donde vieron que á una distancia de dos millas avanzaba hacia el buque español un submarino.

Paróse entonces el trasatlántico, yendo en su bote el tercer oficial á llevar la documentación, que fué examinada por el comandante del sumergible, el cual dió permiso al bote hasta diez metros, al costado babor del "León XIII".

A bordo del trasatlántico venían varias mujeres italianas, que se dirigían al frente francés.

Entre los extranjeros de á bordo cundió pronto el pánico.

El submarino en cuestión es el mismo que ha hundido al noruego "Solhang", y tiene dos cañones á proa de tipo modernísimo.

A la una continuó su viaje el trasatlántico, quien poco tiempo después encontró al destructor "Villanueva", el que se le acercó y habló con él unos momentos.

Llegada de naufragos

Han llegado 11 naufragos del vapor noruego "Solhang", de la matrícula de Berger, de 1.800 toneladas, que ha sido hundido á las siete de la mañana, en el paralelo de Gijón, por un submarino, que le disparó dos cañonazos, avisándole para que se parase, colocando luego varias bombas á bordo, que hundieron el buque.

El "Solhang" salió el día 19 de San Juan de Luz, y se dirigía, vacío, á Lisboa, para tomar mineral con dirección á Francia.

El "Jorge Juan" detenido y libertado

Ha llegado de Valencia el vapor "Jorge Juan", conduciendo 230 pasajeros. Cuentan éstos que á las cuatro y treinta de ayer, hallándose el buque á siete millas al Este de la torre-faro de Tortosa, fué sorprendido por un submarino alemán, que le disparó un cañonazo de aviso. El pánico que se apoderó entonces del pasaje fué tremendo. El "Jorge Juan" procuró parar la máquina en seguida; pero el submarino le continuó disparando hasta cuatro cañonazos con bala, que llegaron á corta distancia del buque. Poco después se destacó un bote con un oficial del vapor por mensajero, y reconocida la documentación, el comandante del submarino se excusó diciendo que se había equivocado.

EN EL MAR

Velero italiano hundido

En la Comandancia de Marina, de esta provincia, se han recibido informes de que en el golfo de Rosas, cerca del cabo Creus, un submarino alemán ha hundido al velero italiano "Mamá Filomena", de la matrícula de Spezia, el jueves, á las siete de la tarde. El barco conducía vino de Alicante á Génova.

Torpedero austriaco, hundido

Un despacho oficial de Viena comunica que en la noche del 3 un torpedero austriaco fué hundido en el Adriático septentrional por un submarino italiano.

En el "Ferti", había dos españoles

El buque italiano hundido anoche es el "Ferti", de 9.000 toneladas, cargado de hierro y bencina.

La tripulación se ha salvado. Se componen de 37 individuos, y ha sido muy atendida por las autoridades. Entre los tripulantes figuran los españoles.

Dicen que el submarino se acercó al conyoy, desplegaron velas y simularon ser un barco pesquero. Los primeros disparos del submarino inutilizaron el cañón del "Ferti", que fué hundido, colocando los alemanes tres bombas á bordo.

Durante la noche última se ha oído nuevo cañoneo, en alta mar.

47.250 toneladas, hundidas

Comunicado oficial: En la parte septentrional de la zona prohibida han sido destruidas 19.100 toneladas de registro bruto.

En el Mediterráneo.--Varios vapores y veleros, con 28.150 toneladas; los nombres de los buques destruidos pudieron ser comprobados en dos casos, en el vapor italiano "Agrigento", de 850 toneladas, y en el vapor, armado, inglés "Rosenbairn", de 9.837 toneladas. Igualmente quedaron sin conocerse las cargas de la mayoría de los buques; uno de los vapores llevaba carbón para Italia.

El puerto de Ostende, desierto

El vicealmirante en Dover comunica que los últimos reconocimientos hechos en Ostende demuestran que ha sido trasladada fuera de ese puerto toda navegación importante.

Los dos destructores que se anunciaron fueron remolcados recientemente á Zeebrugge son, probablemente, los que fueron averiados durante el último bombardeo.

El puerto aparece ahora desierto.

Goleta portuguesa á pique

En el puerto de Oronobis entró hoy el peilebote español "Lola", conduciendo nueve tripulantes de la goleta portuguesa "Anfitrión", hundida anoche por un submarino alemán á 40 millas al Oeste del cabo Prior.

La goleta viajaba desde Funchal á Burdeos, con cargamento de vinos, sacos y maderas.

DE FRANCIA

Triunfo británico al Sur de Ypres

En Champagne penetran los alemanes en trincheras francesas

PARIS (Torre Eiffel) 10 (3 t.) Durante la noche hubo acciones de artillería cortas y violentas en varios puntos del frente, particularmente en la región de Craonne y Chevreux.

Destacamentos enemigos intentaron llegar á nuestras líneas hacia el monumento de Hurbise, al Noroeste de Prunay y en ambas orillas del Mosa, en el Mort-Homme y el bosque de Courrières; esas tentativas fracasaron por completo.

Por nuestra parte, hemos llevado á cabo un golpe de mano en la orilla izquierda del Mosa, en la región del ferrocarril de Thiaucourt.

Nuestros destacamentos penetraron en las trincheras enemigas en varios puntos, infligiendo á los alemanes pérdidas importantes, destruyendo refugios y cogiendo unos 20 prisioneros.

Parte oficial británica de esta tarde: Durante la noche, los ingleses conquistaron nuevos terrenos, en varios puntos del frente de batalla, al Sur de Ypres.

Ayer noche verificamos, con éxito, incursiones en las líneas enemigas, al Sureste de Epehy, al Sur de Armentières y al Noroeste de Ypres.

Los ingleses cogieron 17 prisioneros. Destacamentos de incursión enemigos fueron rechazados, al Este de Vergerie y al Sureste de La Bassée.

PARIS (Torre Eiffel) 10 (11,30 n.) En Bélgica, una viva acción de la artillería francesa, en el sector de Neuport-Bains, ha causado daños importantes á las trincheras alemanas.

En el camino de las Damas, frecciones alemanas que habían logrado poner pie, á raíz de un golpe de mano, en un pequeño saliente de la línea francesa, al Oeste de Cerny, han sido expulsadas de él inmediatamente.

Quince prisioneros, entre los cuales un oficial, han quedado en manos de los franceses. Ningún acontecimiento que señalar en el resto del frente.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 10 Oficial: En todos los frentes, y también en el arco de Witschaete, ha transcurrido, en general, el día en tranquilidad.

NAUEN 10 Comunicado oficial alemán: Frente occidental.--Grupo del príncipe Rupprecht.--En el sector de combate entre Ypres y el bosque de Ploegsteert aumentó por la tarde, después de una mañana tranquila, la lucha de artillería, especialmente en las alas. Por la noche arremetieron diferentes veces compañías inglesas contra las líneas alemanas, siendo rechazadas en todas partes.

En el resto de dicho sector fué escasa, en general, la actividad de la lucha, á causa de la poca transparencia.

Cerca de Ablaincourt, en el Oise, al Sur de Beine, en la Champagne occidental, en el frente Nordeste de Verdun y en el bosque de Apremont penetraron tropas alemanas en las trincheras francesas, regresando con importante número de prisioneros.

Al rechazar una empresa de reconocimiento enemiga cerca de Le Feiry, quedaron en manos de los alemanes prisioneros franceses.

CARNARVON (Londres) 10 Parte oficial británica de las nueve de la noche: El enemigo no ha verificado ningún nuevo contraataque al Sur de Ypres; pero su artillería ha continuado demostrando actividad en esta región.

Verificamos con éxito, durante el día, incursiones en las líneas enemigas al Sur del río Souches.

La artillería del adversario ha demostrado actividad en las proximidades de Fontaines-Croisilles.

Una protesta francesa

SERVICIO TELEGRÁFICO PARIS 10 El ministro de Negocios Extranjeros ha dirigido á todos los Gobiernos aliados y neutrales una declaración, diciendo que el Gobierno francés considera como nulas y sin valor alguno las medidas de liquidación de los bienes privados de los franceses en Alemania, los países ocupados y Alsacia-Lorena.

La declaración protesta energicamente contra la pretensión alemana de practicar esas liquidaciones, como represalias por la venta de los bienes alemanes en Francia, que sólo han sido autorizadas para hacer frente á deudas exigibles, mientras que la venta de los bienes franceses son efectuadas en Alemania en ausencia de todo pasivo.

La declaración denuncia, igualmente, el carácter odioso de dichas ventas en subasta, tratándose de muebles, objetos de arte y recuerdos históricos.

La declaración termina proclamando la nulidad de las liquidaciones arriba mencionadas conforme á la ley ya votada por la Cámara y sometida al Senado.

RIFA BENEFICA

Para la Cruz Roja de los Imperios centrales

La rifa del cuadro "Ruinas de Numanacia", regalado por D. José Moreno Carbonero á beneficio de la Cruz Roja alemana y austrohúngara, se verificará en breve plazo, y se registrá por el sorteo de la Lotería Nacional, cuya fecha se avisará oportunamente.

El premio se otorgará al billete cuyo número iguale á las tres últimas cifras del premio mayor. Como el número de billetes para la rifa es únicamente de 500, y en el supuesto de que las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería sean desde 501 á 999, se otorgará el premio al billete cuyas tres últimas cifras sean equivalentes á las del premio mayor de la Lotería, del que habrá que deducir 500 tantos; es decir: si el premio mayor es el número 16.809, el billete de la rifa agraciado será el del número 309.

Los billetes pueden obtenerse en las Embajadas alemana y austrohúngara, al precio de 10 pesetas.

Los socialistas alemanes exponen su actitud

"Queremos la paz, pero defendemos á nuestro país en peligro".--"Hemos evitado el triunfo del zarismo"--El Gobierno ruso no quiere un armisticio

Los socialistas alemanes

En la Conferencia de Estocolmo expuso el socialista alemán Ochoideinan la política de su partido, diciendo: «Las causas fundamentales de la guerra están en el imperialismo. En cuanto cabe culpa alguna á la diplomacia tenemos que estar convencidos, basándonos en las actas existentes, que el Gobierno alemán se esforzaba seriamente por evitar la guerra; ó por lo menos, localizarla. Queremos la paz; pero no queremos la destrucción de nuestro país, y por eso los defensores, mientras los enemigos no quieren una paz de inteligencia. Sin la táctica por seguir por la socialdemocracia alemana, no hubiese venido la revolución rusa. Toda táctica de nuestro partido hubiese permitido al Zar su entrada en Berlín. El triunfo del zarismo hubiese sido no sólo equivalente á la destrucción de Alemania, sino también un duro golpe para toda Europa, y ciertamente no en último término para el socialismo y la democracia.»

El socialista David expuso que las investigaciones del tanto de culpa debían partir del examen de causas políticas, económicas, más honestas aún, que motivaron la tensión belicista.

El orador pintó la competencia imperialista en la explotación de las fuentes coloniales de primeras materias, de los mercados y de la inversión de capitales. Carácter amenazador adquirieron estas competencias, sin embargo, en el momento en que Inglaterra se unió con sus antiguos competidores imperialistas, Francia y Rusia, para aislar á su nuevo rival, Alemania, trabando su desarrollo.

La «Entente» no era otra cosa que un Sindicato mundial de reparto de la tierra, en gran escala. Los últimos grandes proyectos de repartición, al desmembramiento de Turquía y de Austria-Hungría, llevaron al borde de la guerra. La política alemana iba empujando al mantenimiento de ambos Estados; teniendo, por consiguiente, en el fondo, carácter defensivo. La política agresiva, dirigida á conquistas por la fuerza y reparto, se hacía en el bando opuesto, y por éste se colocó también la mecha en el barril de pólvora, con el atentado de Sarajevo, que había sido desde Belgrado y San Petersburgo, y que tenía por objeto servir la política de destrucción ruso-paneslavica contra Austria-Hungría.

Al estallar el conflicto austroservio, la política de Berlín iba dirigida á la localización de la guerra de San Petersburgo, por el contrario, á la europeización del mismo.

David expuso á continuación la situación en los días 30 y 31 de Julio de 1914, con toda clase de detalles, diciendo que entonces fueron aceptados por Viena no sólo el cambio de dirección de la negociación, sino también la proposición de Grey. Cuando la paz se mostró, el partido de la guerra de San Petersburgo forzó, con sus medidas contra Alemania, la guerra. Se estaba seguro de la cooperación de Francia é Inglaterra.

David se volvió después contra la leyenda, cultivada en París, del ataque por sorpresa, y manifestó que Inglaterra era la verdadera culpable de la designación de Bélgica; diciendo que, á última hora, tuvo Inglaterra en sus manos librar á Bélgica y á Francia de los horrores de la guerra.

?Un mensaje de Hindenburg?

CARNARVON (Londres) 10 Telegrama de Petrogrado que el Comité de obreros y soldados ha lanzado una propuesta, comentando el Mensaje radiotelegráfico de Hindenburg proponiendo indicar cómo podría hacer la paz el ejército ruso sin romper con los aliados.

EN TORNO DE LA PAZ

Los socialistas alemanes exponen su actitud

El Comité dice: «El general alemán habla de esa manera porque sabe que las Juntas revolucionarias rusas rechazarán con indignación cualquier proposición para una paz separada»

«Esa es la razón por la cual invita á los ejércitos rusos á llegar á un armisticio separado, y propone que entren en comunicación secreta con los jefes militares alemanes.»

El radiotelegrama declara que ese armisticio separado no ofrece ninguna ventaja para Alemania; pero esto es falso, porque al hablar de la inactividad del ejército alemán en el frente ruso, el general alemán se olvida que Rusia no puede olvidar la derrota del Stochod.

El general alemán olvida que las tropas rusas saben cuáles son las divisiones alemanas y baterías pesadas que han sido trasladadas fuera del frente ruso.

Ha olvidado que los rusos se dan cuenta de las derrotas sufridas por los alemanes en los frentes francés y británico, y ha olvidado que Rusia sabe que la derrota de los aliados significaría el derriumbamiento de Rusia y el fin de su libertad política.

Declaraciones del pacifista inglés Mac Donald

LONDRES 10

El semanario «Reynolds Newspaper» publica una entrevista celebrada con M. Ramsay Mac Donald, á propósito de su viaje á Petrogrado.

Mac Donald afirmó, refiriéndose á la petición de la Unión de Marineros, que pide firmase una declaración de que no serán aceptables condiciones algunas de paz en que no se especifique que Alemania indemnizará á las viudas y familias de todos los marineros que han sido asesinados por la inhumana é ilegal guerra submarina contra los buques mercantes inermes, que no tendrían el menor inconveniente en firmarlas.

Añadió que iba con M. Jovett á Petrogrado, invitado por el Gobierno ruso, en primer lugar, para llevarle oficialmente las felicitaciones de los socialistas por el triunfo de la revolución; en segundo, para ayudar al pueblo ruso en las dificultades políticas que habían resultado de ella, y en tercero, para conferenciar con los diversos elementos del país y ver el mejor modo de que éste obtuviera para sí y para Europa todos los frutos de su libertad.

Creo, además, que una paz separada sería absolutamente desastrosa, y no puede imaginarse que el Consejo de trabajadores y soldados acordase semejante idea.

La temeridad si los Gobiernos aliados no lograsen ganar la simpatía y confianza de Rusia, que podría así verse obligada por la fuerza de las circunstancias á firmarlas.

Espera poder discutir con los rusos todo lo necesario para evitar semejante calamidad y que Rusia se aliste definitivamente en la gran cruzada en apoyo de la política de la emancipación europea.

Lamentó finalmente que las condiciones en que se le ha concedido el pasaporte le impedirían discutir con los socialistas alemanes, pues cree que de encontrarse con Scheidemann hubiera podido pedirle explicaciones de sus antiguas declaraciones en relación con su reciente conducta.

Insistiendo sobre las objeciones de la Unión de Marineros, Mac Donald concluyó diciendo: «Creo que todos los marineros que perdieron la vida y sus familias deben ser colocados en la misma situación que las de los soldados que murieron en la guerra.»

Tanto mejor si podemos conseguirlo de Alemania.»

TURQUIA POR DENTRO

LA SITUACIÓN AGRÍCOLA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 10 Según los datos facilitados por fuente autorizada en el Ministerio turco de Agricultura, según comunica la «Vossische Zeitung», los informes recibidos de todas las provincias de Turquía permiten comprobar que el cultivo total, gracias á los esfuerzos de las autoridades agrarias, superó en mucho las esperanzas, pues llega á más de diez tercianas partes de lo normal.

Una causa de la favorable influencia de las lluvias primaverales, la cosecha promete ser muy buena, de no presentarse acontecimientos imprevistos, y llegará á igualar á las mejores cosechas antes de la guerra, especialmente á la de 1910.

El Ministerio ha importado de Suiza, Suecia y Noruega trilladoras y segadoras, para así compensar la falta de brazos.

El peligro de la langosta, que en el mes de Mayo destruyó el 2 por 100 de la siembra, ha sido conjurado, por haber sido extirpada esta plaga.

ACCION BENEFICOSA

Los turcos de Palestina

Desde hace algún tiempo empezaron á recibirse en el Ministerio de Estado requerimientos de diversas entidades de Europa y América pidiendo al Gobierno español que gestionase del turco dejara sin efecto las medidas de que habían sido objeto los israelitas de Palestina.

Ultimamente, los Gobiernos de las naciones aliadas solicitaron la intervención personal de Su Majestad para mejorar la suerte de los israelitas de Palestina, que habían sido obligados á evacuar las poblaciones donde residían.

Como resultado de estas gestiones, el Gobierno turco ha participado al español que han sido dadas órdenes á las autoridades militares de Palestina para que los hebreos puedan regresar inmediatamente á sus hogares.

INGLATERRA POR DENTRO

Dimite el dictador de viveres

SERVICIO TELEGRÁFICO NAUEN 10 El secretario parlamentario del dictador de viveres inglés, capitán Bathurst, ha presentado la dimisión, por razones de salud, después de haber desempeñado poco el dictador, lord Devonport, por la misma causa.

Prensa Católica

Se vende en el kiosco de la calle de Buenos Aires, de Bilbao.

RUSIA POR DENTRO

Se aprueba el proyecto contra los desertores

No tomarán parte en las elecciones para la Constituyente Un mensaje de W son

Telegrafia de Petrogrado: «El Gobierno provisional ha aprobado el proyecto de ley, elaborado por el ministro de Justicia, contra los desertores.»

El decreto del Gobierno estipula, además, castigos aprobados por la ley, entre los cuales está el de que los desertores serán privados de tomar parte en las elecciones de la Asamblea constituyente.

En lo que concierne al proyecto que tiende á privar á los desertores de la repartición de las tierras cuando se establezca la próxima reforma agraria, esta cuestión será sometida á la decisión de la Asamblea constituyente. Las familias de los desertores serán privadas de su pensión mensual hasta que el desertor se haya vuelto á reunir á su unidad.

Los objetivos de los yanquis

CARNARVON (Londres) 10 El presidente Wilson ha enviado al Gobierno provisional de Rusia un mensaje indicando claramente los objetivos de los Estados Unidos al entrar en la guerra: «Teníamos que ir contra Alemania, y en su deseo desesperado de escapar á la inevitable derrota, los que mandan en Alemania están empleando todos los medios posibles de destrucción, y hasta emplean la influencia del grupo que les es adicto entre sus propios súbditos, á los que nunca han tratado con justicia.»

La situación de América en la guerra ha sido declarada con tanta franqueza que nadie puede equivocarse.

No busca ningún provecho material ni ninguna extensión de territorio.

No lucha para alcanzar ninguna ventaja ó conseguir un crédito, sino para la libertad en todas partes de los pueblos de la agresión y de las fuerzas autocráticas.»

Siguió diciendo que los gobiernos de Alemania sólo tratan de conservar egoístamente las ventajas que poseen y que han sido mal adquiridas y conservar en Berlín todo el Poder.

Gobierno tras Gobierno, unidos al uno al otro, han dirigido todos sus esfuerzos contra la paz y la libertad del mundo.

«Tiene que romperse ese Poder, aunque los daños ya causados no puedan borrarse, y tienen que encontrarse medidas adecuadas para impedir que nunca vuelva á tener preponderancia.»

Continúa diciendo que, el Gobierno alemán y los que emplea para servirle, están tratando de obtener seguridades de que la guerra terminará con la restauración del statu-quo; pero ése debe ser modificado para impedir que vuelva á suceder una guerra tan horrible como la presente.

Estamos luchando de nuevo para la libertad y el Gobierno propio y para el derribo de todas las características de arrogancia que pueda terminar esta guerra.

Wilson insiste que las cuestiones que sólo pueden ser solucionadas por medios prácticos.

Ningún pueblo debe quedar bajo una tiranía que no desea. Ningún territorio debe cambiar de mano excepto con objeto de asegurar la vida y la libertad de otros.

Debe desistirse de indemnizaciones, excepto aquellas que constituyan el pago de los daños causados.

No deben cambiarse los Poderes, excepto los que tiendan á asegurar el futuro del mundo y la felicidad futura de sus pueblos.

Wilson concluye diciendo: «Ha llegado el día de vencer ó de ser vencido; si nos dividimos, podrán vencer las fuerzas de la autocracia; pero si quedamos unidos, la victoria no puede escaparnos, y con ella la libertad, la cual esperamos.»

AMERICA EN LA GUERRA

Preparando la ayuda financiera

Pershing, ascendido

Pershing, ascendido

Polidhu 10

Anuncian de Washington que el general Pershing será nombrado teniente general, grado más elevado de los ejércitos de los Estados Unidos.

La ayuda financiera á los aliados

PARIS 10 Comunican de Nueva York que los proyectos de cooperación entre el Gobierno americano y los Gobiernos aliados serán puestos en ejecución del modo siguiente:

La Comisión interaliada determinará en Europa las necesidades respectivas de los aliados; comunicará los datos que haya recogido á las Misiones aliadas de los Estados Unidos.

Estas las someterán al Gobierno americano, que decidirá si es posible hacer frente á las peticiones que reciba teniendo en cuenta las necesidades de las tropas.

Los Estados Unidos, que obrarán como proveedores del precio y la fecha de las entregas, y los Gobiernos inglés y francés no concertarán ningún contrato más en empresas particulares.

Los Estados Unidos comprenden que es necesario hacer todos los esfuerzos posibles para ganar y triunfar en esta guerra.

Se ha dirigido un llamamiento á la Prensa americana, con objeto de insistir sobre la necesidad de redoblar y apresurar todos los esfuerzos que sean necesarios.

BALKANES

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO PARIS 10 Comunicado del ejército de Oriente: Durante el día 9 acciones de artillería bastante violentas, especialmente sobre la orilla derecha del Vardar y en el frente servio.

DE GRECIA

Llega el alto comisario

ATENAS 10 Ayer llegó á Atenas M. Jannart, alto comisario de las potencias protectoras.

DE RUSIA

Los rusos en las trincheras austriacas

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO PETROGRADO 10 Frente occidental. En los Cárpatos, dos de nuestros destacamentos exploradores hicieron irrupción en las líneas austriacas, al Noroeste de Rafailowka, desalojando al enemigo de sus trincheras.

Fueron hechos prisioneros once soldados enemigos, y el resto de los ocupantes, pasados á la bayoneta.

VIENA 10 En varios puntos de los Cárpatos y en el Este de Galitzia hubo vivos encuentros de patrullas. Exceptuando esto, sólo hay que señalar el acostumbrado duelo de artillería.

BUDAPEST 10 Comunicado oficial: Frente oriental.--En la Galitzia oriental hubo en varios puntos del frente actividad del adversario en la lucha.

LEYENDO PERIODICOS

Consecuencias militares de la revolución rusa

THE TIMES (Coronel Repington): «La revolución rusa, ó más bien las consecuencias militares de la revolución, han causado á los aliados occidentales de Rusia un profundo entorpecimiento. Rusia debía saberlo, como nosotros lo sabemos. Teníamos grandes probabilidades de batir á Alemania en el transcurso de la campaña de este año, por grande que fuera la resistencia de nuestros enemigos. La revolución podrá haber conseguido la libertad de Rusia; pero puede acarrear la esclavitud de Europa.»

El agua

L'HOMME ENCHAINE «La Administración nos ruega restringamos el consumo de agua. Algunos compañeros, inducidos á la burla por el espíritu de previsión manifestado por nuestros servicios municipales, nos aconsejan prescindamos de la costumbre estival bien conocida que consiste en poner las botellas á refrescar bajo el grifo de la fuente.»

Queréis, á propósito de esto, una confidencia de nuestro viejo maestro Stendhal?

«Francia será el primer país del mundo cuando los franceses empleen en lavarse el agua que gastan en refrescar las botellas.»

La libertad de los pueblos débiles

La independencia de Albania

LA VICTOIRE (Georges Bienaimé): «No faltará quien se haya sonreído al saber que nuestros amigos los italianos han proclamado su protectorado sobre Albania y su intención de dar la independencia á esa gran provincia montañosa sometida á Turquía hasta hace pocos años.»

Se habrán sonreído porque en este momento la Albania no está ocupada por los italianos, sino más bien por los austriacos, que dominan en las tres cuartas partes del territorio, y que han vuelto á pensar en restablecer en su trono al Príncipe de Wied, que fué «Mbret» de Albania durante algún tiempo.

Pero, sin embargo, no hay motivo para burlarse de la decisión de Italia; por el contrario, es preciso regocijarse de la firme intención de nuestros aliados, que proyectan arrebatar al enemigo toda la Albania para hacer reinar la influencia italiana. Actualmente, los italianos no rebasan por el Norte la línea de Valona; necesitarán reconquistar, por lo tanto, la mayor parte de Albania. Extendiendo sus costas, y principalmente la magnífica rada de Valona, á 70 kilómetros solamente de Italia, la tierra albanesa está entregada por la naturaleza á la influencia italiana; yo no digo á la conquista italiana.

Es un síntoma excelente para el éxito de la guerra que Italia manifieste su voluntad de mantener un papel en los Balcanes y delimitar de antemano el sitio que pretende ocupar. A los serbios, que se apoderaron en otros tiempos de Durazzo y de Scutari, y que pudieran mantener la esperanza de conservar estos dos puertos del Adriático, Italia sabrá cederlos en Dalmacia el lugar legítimo que les corresponde. En cuanto á los griegos, que aspiran á la parte Sur de la Albania y que habían conseguido por algún tiempo separar esta zona, constituyendo una república, mandada por Zographos, renunciaron á la Albania del Sur con la misma facilidad con que han renunciado á Cavalla, á Serés y á Drama.

Hubo un tiempo en el que Italia se consideraba obligada á ciertos miramientos con los griegos, ¿pero quién puede hoy todavía interesarse por los griegos?»

Aceite ricino HÖHR

Puro y sin gusto, en frascos de 30 gramos. Laboratorio HÖHR.-Cádiz.

LOS AMIGOS DEL LIBRO

Clausura de la Asamblea

SERVICIO TELEGRÁFICO BARCELONA 10 Hoy se ha celebrado el banquete, clausurándose con este acto la Asamblea de editores y amigos del libro. Las conferencias, que revistieron gran brillantez, han tendido á buscar soluciones al conflicto creado por las actuales circunstancias á la industria del libro. Se examinaron diversas proposiciones y la línea de conducta á seguir para evitar los obstáculos del momento y preparar la lucha en el porvenir á favor del libro español. Pronunciáronse interesantísimos discursos y se han acordado varias conclusiones con vistas á constituir una fuerte Asociación editorial y amigos del libro que asegure la propaganda y pida su colaboración á entidades y personalidades de España y de América. El editor D. Gustavo Gil leyó una ponencia comprendiendo tales extremos. Don Rafael Altamira hizo el resumen de las conferencias.

DE SEVILLA

UNA TORMENTA

SERVICIO TELEGRÁFICO SEVILLA 10 A las siete y media de la tarde se ha desencadenado una horrible tormenta que duró dos horas.

CUENTO DEL LUNES ELLAS.

Manolín ha cumplido hoy un año. Mientras le visten, él, boca arriba sobre las rodillas de su madre, hace flexiones, ensayando impacientemente la fuerza de sus piernecitas, que se doblan, y, echando hacia adelante el mentón, lanza unos energicos ¡déh... déh... tati! á la vez que se obstina en llevarse á la boca su picecoteo izquierdo, blanco y rosado como si fuera de biscuit... Para ponerle el traje corto, impecable y minúsculo, la joven y bellísima mamá emplea toda su destreza y gesticala nerviosamente, como si estuviera envolviendo en papel de seda una estatua frágil ó un lindo moquequín de Sérvos... Llegada la hora de sujetar la capita de encajes con algo para que no se abra, Pilar ha vuelto la cabeza hacia su marido, que, detrás de ella y apoyado en sus hombros, está contemplando hace diez minutos al nene y... á la madre.

—Manolín—le ha dicho ella á su marido, levantando en alto al monigote para admirarlo á gusto—, debimos comprarle á Manolín un imperdible para la capita!... Los tiempos no están para derroches; pero un imperdible, ya ves, no es muy caro, sobre todo siendo sencillo; de plata, por ejemplo!... ¿Qué te parece, esposo?...

—Muy bien!... ¡Se lo compraremos!... —Oye, ¿quieres que se lo compramos esta misma tarde?... Yo ya estoy vestida. Tu te vistes en un periquete y nos vamos. ¿Quieres?... —Ea, voy á vestirme á escape!... —Rosario!... ¡Ven por el niño, que ya está listo!... —Voy, señorita!... Pilar y Manolo, precedidos de la niñera que porta al chiquitín, se dirigen á la joyería. El joven matrimonio saborea á sus anchas su completa y deslumbradora felicidad... Cógidos del brazo como en plena luna de miel, se hacen señas con el muñeco, que por encima del hombro de su «chachá» les sonríe como un querubín...

—Mira, Manolo, que requetepreciosísimo que es!... ¡Te está sacando la lengua!... —Es verdad!... ¡So pillón!... —Ahora ha sido á mí!... ¡Dios mío, pero qué bonito es!... ¡Pero qué rico!... ¡Riñiñi!... ¡Verdaderamente que es... bonito! ¡Ha salido... su madre!... —¡Tonto!...

Se ha hecho una pausa con el cruce de dos tiernísimas miradas. Es ella la que rompe el silencio.

—Pues verás—le dice mimosa á su marido, apoyándose mucho en su brazo—; esto allí que vamos á comprarle representa en el fondo una economía... —¿Sí?...

—Naturalmente!... Con los alfileres ordinarios se le estropea el encaje de la capita, y además es imperdible se lo pondremos también para sujetar la servilletita cuando ya coma solo... Total, que por veinte pesetas adquiriremos una cosa muy útil para el niño, elegante y de diversas aplicaciones... —Pero tú crees que serán veinte pesetas nada más?... —Mira, no sé! ¡Un adeseño no podemos comprarle!... En oro y con alguna piedrecita, por... cuarenta pesetas... —¡Cuarenta pesetas te parece que...! —¡Sí, cuarenta ó... cincuenta; una cosa así!...

—Oye, hasta cincuenta, bueno!... ¡Pero... que no pase de cincuenta!... —¡No tengas cuidado. Yo me encargo de eso y... hasta de impedir que seas tú el que haga una locura!... —¡Vamos á entrar en esta joyería, que tienen mucho gusto en alfileres!... —¡Vamos!...

El joyero, atentísimo, escucha la demanda y tira de un cajón profundo con cartones-bandejas forrados de terciopelo rojo, donde se alinean los imperdibles, de mil formas y precios.

—¡Aquí tienen ustedes—exclama el vendedor—un modelo clásico y de élite... Una perla falsa, naturalmente, pero muy fina, una cabeza de esmalte que es un patito!... ¡Precioso de veras!... Pilar, que contempla con avidez todo el muestrario, dice de pronto, sin hacer caso al joyero y extendiendo el índice:

—Mira, Manolo, qué broche tan divino!... —¡Sí, sí... divino!... ¡Pero... ocupémoslos del imperdible!—contesta él apresuradamente.

El joyero, con esa «penetración» psicológica del que conoce á fondo las mujeres, deja también á un lado el imperdible y... habla del broche.

—¡Es un artículo de mucha novedad, una forma originalísima y que gusta mucho. Véalo usted, señora. Es una fantasía... ¡Cincuenta pesetas. ¡Muy barato!... ¡Precioso usted!...

—¡No, no!... ¡Para qué!... ¡Es inútil!—interrumpe inquieto el marido. —¡Próbarélo no obliga á comprarlo!... —Le contesta ella inocentemente.

—Oh, desde luego—exclama el comerciante. —¡Bien—insiste el marido—; pero es el imperdible lo que por ahora queremos...! ¿Cuánto vale...? —¡Cuarenta pesetas, caballero!... —Mira, Manolo, que es lindísimo el broche!... ¿Verdad?... —¡Lindísimo!... ¡Sí!...

—Ea, haga usted el favor de darnos el imperdible!... —¡Bien, señor!... ¡Voy á ponerle un estuchito!...

Mientras el joyero prepara la caja y busca papel de seda para envolverlo, el matrimonio dialoga vivamente.

—Ay, Manolo, qué pena, no poder llevarme el... broche!... —¡No, Pilar; es imposible, hijita!... ¡Compréndelo; son ocho duros del imperdible y... diez duros del broche!... ¡Ya no sale la cuenta!... ¡Son muchos duros!... —¡Tienes razón!—murmura ella haciendo un mohín de niña mimosa... —Ya ves cómo está todo—insiste él dulcemente—; ya sabes lo que cuesta todo, un sentido y... los ingresos no aumentan en proporción de la carestía!... ¡Por mi gusto... figúrate; pero... no puede ser, hijita, no puede ser!...

—Dime, nenón—balbucea ella besando á su marido con los ojos espelúndidos y purros... —¿Ygastar cincuenta pesetas únicamente?... ¿Podríamos?... —¡Cincuenta, sí!...—responde él un poco desconcertado... —¡Pero!... —¡Verás; es que se me ha ocurrido una cosa!... ¡Verás; es una idea!... —¡Una idea?... ¿De qué?—interrumpe él sobresaltado.

—¡Pues que... en lugar del imperdible comprásemos el... broche!... —El broche?... ¿Hijo, dicho el broche? Pero dime, ¿no habíamos salido á comprar el imperdible?... —¡Calla!... ¡Es que lo he reflexionado!... La capita se la sujetaremos con un imperdible, sí; pero de... acero, para que aunque lo pierda no importe!... ¡Eso es mucho más práctico!... ¡Es tan chiquitín todavía!... Además, ¡qué quieres; pero te lo digo francamente!... ¡Si tú supieras lo cursi que me resultan los niños chiquititos con alhajas!... ¿No te ocurre á ti igual?... El marido ha suspirado bondadoso é indulgente.

—¡Aquí está el imperdible!—exclama en ese mismo momento el joyero arrojando con una sonrisita el estuche muy empaquetadito... Ella interroga con una intensa mirada suplicante y coquetísima al esposo, que duda... —¡No—dice éste al fin—; no nos llevamos el imperdible!... ¡Preferimos... el broche!... Y el nene llora y patalea á la desesperada en brazos de su «chachá», como diciendo: —¡Son ustedes unos pécidos; me han engañado ustedes... sobre todo... mamá!...

CURRO VARGAS EN EL «REAL»

Concierto de la Sinfónica

Esta noche, á las diez, dará en el regio coliseo un concierto la Orquesta Sinfónica, que dirige el maestro Arbós. La fiesta es á beneficio de las escuelas modernas en construcción, que dirigen las RR. MM. Agustinas, y lo ha organizado la Junta del Patronato de Damas de las Escuelas del Santísimo Sacramento. He aquí el programa:

Primera parte. Der Freischütz (obertura), Weber; Andante de la catedral, en sol, Mozart; Coral variado de la cantata número 140, Bach; Marcha húngara (Dramatic «Faust»), Berlioz.

Segunda parte. Beethoven: Sexta Sinfonía «Pastoral» (óp. 68); I. Allegro. Apacibles sentimientos que despierta la contemplación de los campos; II. Andante. Escena junto al arroyo; III. Scherzo. Alegre reunión de campesinos; IV. Tempestad; V. Allegretto. Canciones pastorales. Impresiones de gozo al renacer la calma, después de la tempestad.

Tercera parte. Wagner: Maestros cantores (Preludio), Murnulch de la selva («Sigfrido»), Marcha fúnebre («Ocaso de los dioses»), Cabalgata de los walkyrias. Los descansos serán de veinte minutos.

LOS «AUTOS» UN SOLDADO HEROICO

Ayer tarde, cuando mayor era la aglomeración de coches en la calle de Santa Encarnación, una niña de dos años intentó cruzar la calle, sin advertir que venía un cauto como ellos acostumbra: á toda velocidad. Cuando todos consideraban inminente el que la infeliz criatura sería atropellada, el ordenanza del Ministerio de la Guerra Carlos Sogundo Bellver cogió á la niña, con tanta oportunidad que la salvó de una muerte cierta, aunque el cauto alcanzó é hizo rodar por tierra al heroico soldado y á la niña, sin que, afortunadamente, sufrieran lesiones. El arrojado ordenanza fué objeto de una merecidísima ovación.

Intereses españoles lesionados

Desde el diario local «La Cruz», de cuya Redacción hace quince años formo parte, he tenido el honor de ocuparme diferentes veces de un asunto que entiendo afecta hondamente al prestigio, á la dignidad y á los intereses materiales de nuestra España. Me refiero á las famosas «listas negras», creación del Gobierno inglés, que han sido adoptadas por los de sus aliados y que tan graves daños han causado á multitud de comerciantes é industriales del país.

Pero como la débil voz de un periódico provinciano es impotente para llegar á todos los ámbitos de la Patria y ser oída del señor ministro y del Gobierno, me permito suplicar favor al gran diario nacional El Día, para repetir en sus rotativas columnas las quejas y reclamaciones que estampadas quedan en las modestas páginas de «La Cruz», de Tarragona. A título no de comerciante ni de industrial, sino de humilde ciudadano y periodista que desinteresadamente sabe protestar contra los atropellos de los poderosos, espero merecer patriótica acogida por parte de mi admirado y distinguido amigo D. Angel Herrera.

Tarragona es, sin género de duda, la ciudad del mundo que mayor número de nombres tiene en las «listas negras», gracias al exceso de celo de uno de los agentes consulares, español para mayor anomalia, el cual se ha convertido en la pesadilla, la obsesión, la espada de Damocles, de la gente de comercio. Más de una docena de apellidos tarraconenses han sido incluidos en las odiosas listas; y debido á ello tenemos cerradas las principales casas exportadoras, que se han visto precisadas á despedir á centenares de obreros, peones y tenderos que en ellas ganaban un honrado jornal.

Y es tal el rigor empleado por el aludido agente consular, y tan despojos y disminuidos sus procedimientos, que ni aun las víctimas y los atropellados tienen valor para protestar, temerosos de ver aumentados sus males. Reflexion, si al oído, cosas horribles, apocadas que sublevarían; pero, por la esperanza de ser indultados, unos, y otros, por el temor de ser objeto de una condena sin apelación, hanse vuelto miedosos y cobardes; siendo de ver cómo algunos incluso entonan alabanzas en honor del tirano y acarianan el látigo que ha cruzado su rostro. Han perdido toda confianza en la acción energética del Gobierno; vense desamparados de quienes deberían velar por su dignidad y sus intereses; y en este estado de indefensión, más propia de una colonia esclavizada que de una nación libre é independiente, pomen todo su empeño en sonreír, adular, atraerse al píjmeo convertido en dictador.

No crean los lectores que el hecho de ser incluido en tales listas suponga sólo imposibilidad de hacer comercio con los países beligerantes del grupo de la «Entente», pues significa el eboyocho para toda clase de negocio, aun con las naciones neutrales.

El español que por tener un dependiente alemán en sus oficinas, ó por ser sospechoso de sostener ó haber mantenido alguna relación con la útima de dicha nación, la «Sociedad Vinícola» es puesto en la repetida lista, queda «cupo facto» imposibilitado de poder traficar con ningún país del mundo. Pues ni el agente de Aduanas se atreve á despachar sus documentos, ni el consignatario admite la carga en sus vapores, ni los Bancos admiten sus giros, quedando completamente acorndonado, aislado, con mayor ahínco que los apastados.

Y si alguno de los que se hallan en tal caso recurre á las entidades comerciales para que le amparen y defiendan, reclamando al Gobierno, á la Prensa, ó al Rey, sus propios compañeros huyen de él y le niegan su concurso, por temor de ser marcados con el estigma y correr igual suerte.

DE TEATROS AMALIA ISAURA

EN «INFANTA ISABEL» Con «Retazo», de Nicodemi, y las canciones epigramáticas del maestro Vives, se presentó el sábado, en el lindo teatro de la «Infanta Isabel», la actriz Amalia Isaura, caso excepcional de temperamento artístico, con el que suple la falta de otras dotes.

El éxito correspondió á lo afiligranado de la labor de tan genial artista. El coliseo estuvo rebosante y las ovaciones abundaron. Parece propósito de la Empresa ofrecer obras que no adolezcan de reparos morales, y tal propósito, si se lleva sinceramente á la práctica, se verá premiado por el público, que en su mayoría, en su casi totalidad, aborrece y repugna cuanto signifique pornografía y heterodoxia.

La Fiesta de la Flor

El Real Dispensario de Victoria Eugenia, Tutor, 36, ha prestado en el pasado mes de Mayo 2.206 asistencia, admitiéndose 147 enfermos nuevos y rechazando 134 por no ser tuberculosos. El servicio de epidemia realizó 2.200 inyecciones.

La señora doña Encarnación Avalo Espina ha ocurrido con 84 prendas, camisas completas y en metálico á varios enfermos. En el Real Dispensario suburbano de la Prosperidad han disfrutado durante dos años del tratamiento de reposo, sobrealimentación y aire libre 34 tuberculosos. Resultados alcanzados merced á los ingresos obtenidos en las Fiestas de la Flor en los años anteriores.

LOS SALESIANOS Termina la Asamblea de ex alumnos

VALENCIA 10 Ha terminado la Asamblea de los ex alumnos Salesianos. En la sesión de clausura habló el P. Massana, Superior del Colegio de Metarró, y los representantes de varias provincias. Hizo el resumen el P. Binelli, Superior general de los Padres Salesianos, terminando con la constitución oficial de la Federación Nacional de los antiguos alumnos Salesianos.

Se leyó, en medio de grandes aplausos, un telegrama de Su Santidad, bendiciendo á los asambleístas. El Prelado bendijo el grandioso edificio, construido con destino al Colegio. Asistieron todas las autoridades y un gran gentío. Por la noche se ha celebrado una gran velada. El señor Arzobispo ha marchado á Madrid, en el correo de la noche.

PARA HOY

Centro de Defensa Social.—7 t., Sr. Valero de Bernabé: «La guerra en el suelo y bajo el suelo.»

Exposición de Bellas Artes.—6 t., conferencia del Sr. Francés.

Sociedad Económica Matritense.—10 n., reparto de premios á los alumnos de Taquígrafía.

Sociedad Geográfica (León, 21).—7 t., Sr. Bernaldo de Quirós: «La Pedriza de Manzanares.»

EN LAUCIEN

ASESINATO Y ROBO

SERVICIO TELEGRÁFICO TETUAN 10 En el camino de Laucien asaltaron una cantina varios moros malhechores, asesinando al cantinero, Francisco Tapia Leal, y á su mujer; después saquearon la casa, llevándose cuanto pudieron.

COMUNICACIONES

Telefonemas detenidos. Relación de los telefonemas detenidos en esta Central de Telefonos Interurbanos, Alcalá, número 1, por diferentes causas:

Valencia. Andrés Lorenzo, paseo Ponce de León; Barcelona. Pontes, Pontes, Pontes, 3; Cartagena. Rafael Ortega, Jardines, 11; Coruña. Teresa Fernández, Rortaleza, 142; Barcelona. Bernard Gino, Rambla de la Cruz, 3; Idem. Deloufe; Valencia. Teresa Devezar, Ayala, 27; Victoria. Francisco Mirimón, Covarrubias, 4. cuarto izquierda.

La Oficina Informativa de Enseñanza, Marqués de Cubas, 3, resuelve consultas, remite datos y proporciona toda clase de informes.

Apartado 456.

II Congreso de Economía Nacional

La sesión de clausura Discurso de don Antonio Maura

A las once en punto de la mañana celebró ayer la sesión de clausura de este Congreso. Con el Sr. Maura, tomaron asiento, en el estrado presidencial, los ex ministros señores marqués de Figueroa, Rodríguez San Pedro y Allendesalazar, y los Sres. Goicoechea, Ras, Vives, marqués de Valdeyres, Paraiso, Prast, conde de Gamazo, Maltzer, Nicóuán y otros.

El secretario del Congreso, Sr. Vives, dió lectura á una carta del ministro dimitionario de Hacienda, Sr. Alba, excusándose de asistir por motivos de delicadeza. Seguidamente el Sr. Maura pronunció un discurso elocuentísimo, frecuentemente interrumpido por aplausos entusiastas.

Felicité á los congresistas por haber instituido un organismo permanente, que en los intervalos de uno y otro Congreso continúe la labor patriótica inicial. Habéis abarcado—añadió—un cuestionario inmenso.

Cien Congresos se necesitarían para apurar tanta materia, y habéis hecho un cuestionario deficiente; y aun cuando lo hubiésteis ensanchado, deficiente sería, y jamás conseguiríais la perfección. Se podría tachar de ambicioso el programa de este Congreso; pero sería cuando no se considerase que es la segunda vez, el segundo intento para iniciar la serie de Congresos como éste que se han de celebrar necesariamente en España.

Bien quisiera yo que hubiese sido posible que entre las conclusiones se determinase de una manera más concreta y explícita la materia de la nacionalización de la producción nacional, y el recuento de los elementos que España tiene para ese gran intento, y la demarcación de aquella línea divisoria que separa las intervenciones del Poder público en la Economía nacional, que son provechosas, que son necesarias, que son insustituibles, y aquellas otras intervenciones, que son perturbadoras é irritantes. La sistemización de una rama tan importante de la Economía como es la inversión del dinero público en las obras públicas, y señaladamente aquel tema que queda, no pretérito, sino por su misma aspereza y magnitud aplazado para otra reunión, de los transportes ferroviarios y todo el sistema y todos los problemas de las comunicaciones ferroviarias.

La Economía, en el último medio siglo, en todo el mundo, ha ido tomando el carácter de unificación nacional constapuesta, fenómeno que por sí solo ha sumado á la impulsión originaria del movimiento económico todas las pasiones del nacionalismo, todos los clamores, todas las exaltaciones del sentimiento patrio y, consiguientemente, todas las solicitudes y todos los ahínco del Poder, y ha sido la Soberanía en muchas naciones el primer socio, el socio fundador, el socio director de las grandes empresas económicas; por donde se ve que, estando en una sola mano, este estímulo y la soberanía todo han propendido á rebasar los límites de su jurisdicción. Estamos en una reacción viva contra una exaltación individualista.

No hablemos de las exacerbaciones de la guerra, la tremenda guerra presente, ha producido, no sólo entre beligerantes, sino también entre los neutrales, porque no hay país donde no estén rotas y anuladas las leyes naturales de la vida económica; y claro es que esto ha hecho requerir al Poder público para intervenciones que no se habían soñado jamás antes del fenómeno actual.

Si la cosa llega al extremo de que hasta parece un cambio marcadísimo (hablar de leyes económicas naturales) ¡y éste es otro peligro, otro gran peligro, porque tan nociva como la utopía que cree que con dos ó tres fórmulas, recetas sencillas de los artículos manuales de Economía todo se arregla, es el empirismo, que olvida que las leyes naturales están instituidas por actos, están arraigadas en la naturaleza humana y son implacables en su venganza. La Economía es toda la vida; pero no es verdad, como se ha llegado á creer, y muchos creen, que el hombre existe para el bien social, sino que la sociedad existe para que el hombre cumpla sus fines y realice su progreso. Ese es el concepto técnico, el concepto dignificador, el concepto cristiano de la vida.

El Estado tiene una alta misión de tutela, de amparo, de fomento, de impulso, aliento y estímulo para las energías individuales. El Estado tiene la misión altísima de personificar y ejercitar la justicia entre los intereses, la equidad entre los contrapuestos egoísmos, y eso le está reservado á él, sin sustitución posible. Sólo él puede trazar la fórmula de concordia entre las contrapuestas solicitudes y aspiraciones de la energía social en el orden económico. El Estado ha de pensar dentro de la organización y agrupación y sistematización de las fuerzas económicas por naciones en todo lo que atañe á la nacionalización de las energías propias. El Estado, sobre todo, ha de pensar en aquella cruz homódina que la defensa de la independencia nacional tiene en la contextura y en el arreglo de las industrias y de toda la producción.

No es pequeño campo; pero cuando se pasa de esto y de lo estrictamente necesario para estos fines, y se procede á intervenir con los recursos del Estado en la interna vida económica, y resulta que hay industriales ó productores ó fabricantes que tienen el auxilio pagado con el dinero de sus propios competidores, el Estado realiza una obra de iniquidad, una obra de perturbación.

Nosotros tenemos una inmensa producción peculiar, privilegiada, monopolizada por España, por voluntad divina, de las frutas levantineas, del inmenso producto de la inmensa riqueza que esto representa. Simultáneamente nosotros tenemos una producción azucarera que por causas históricas ha ido á la superproducción, ha ido á ese desastre. Pues teniendo nosotros estos elementos, riqueza las comodidades, no es que hayamos perdido los recursos, porque son inabarcables, de las dificultades que la guerra ocasiona á la exportación de esa rama de la producción española. ¡Y era tan sencillo suprimir el apremio del tiempo y hacer perdurable aquel producto y aliviar su transporte teniendo el mercado segurísimo, que tiene en cuanto se junta el azúcar con la naranja; ¡y que no se ha hecho!...

Si capitulárais el dispendio anual que ocasionan, os daréis idea, no más que aproximada, de la magnitud del asunto, no más que aproximada, porque en las obras públicas casi es lo de menos lo que cuesta; ¡importa más aquel aliento y aquella ayuda que habían de aportar á las energías económicas de la nación. Y en las obras públicas (ya comprenderéis que no me entenderéis ahora en describirlo lo que pesa, pero no amargaros con el recuerdo de lo que ya sabéis), no cabe mayor desconcierto, sin que pueda remediarlo la buena voluntad de los que pasan por el Ministerio de Fomento.

Para evitar todo esto preciso el afirmamiento poderoso de planes eficaces, que ten-

gan permanencia, porque cuando que al pasar los ministros por el Ministerio de Fomento varían, cambian y trastornan lo hecho por el anterior, como si fuese sobrada recomendación el hecho de haberse producido.

El orador abarca el problema de los transportes, y recuerda que hace treinta y siete años, cuando aun no era tan segura el putado, en una información de Hacienda sostuvo que el transporte no es una industria.

Estudia el problema en sus variados aspectos, para llegar á la conclusión de que es un error económico y político el considerarlos como tal, afirmando que se ha experimentado la necesidad de variar semejante concepto, por haberse vinculado este problema á la vida nacional económica.

Afirmó la necesidad de que el Estado sea quien tienda las líneas y conserve el usufructo. Explica cómo al referirse á la nacionalización de la producción nacional no preconiza el aislamiento, señalando las diferencias que existen entre nacionalizar las industrias y, por vivir industrialmente aislados.

Para demostrar la necesidad de nacionalizar la producción, enlazando todo el proceso de ésta, desde la materia prima hasta la manufactura, se ocupó de la producción metalúrgica, estudiando la forma en que se desarrolló.

Al hablar de esto hace relación á la defensa nacional, diciendo que por no estar nacionalizada debidamente nuestra industria, aquella se encuentra en un estado que puede calificarse de último extremo de la desidia. Dedicó párrafos muy elocuentes al Ejército, hablando de lo mucho que se pretende exigirle y de los pocos medios que se le dan, relacionando todo ello con la defensa nacional, calificando de cínicos á los que censuran al Ejército por no estar en condiciones de superioridad y luego le niegan los medios para su defensa, que es tanto como construir un edificio sin ponerle puertas ni verjas.

Una alusión á las materias económicas en su relación con las industriales. El Sr. Maura terminó con estas palabras: «Por todo lo que habéis estudiado y yo yo he expuesto ahora, os digo, no por adularos, sino porque sale del corazón, que por vuestra labor patriótica merecéis bien de la Patria.»

El III Congreso de Economía Nacional se celebrará en Valencia, en 1918. La Comisión organizadora asignada al efecto la componen los Sres. Miquez, Grollo, Ramírez y Beltrán.

Banquete en el Palace. En el Palace Hotel celebró anoche, con extraordinaria concurrencia, el banquete organizado en honor de los congresistas asistentes al II Congreso de Economía Nacional.

LA SITUACION INTERIOR

Aumenta la agitación ferroviaria

Se agravan los conflictos catalanes

En la Prens de Vigo leamos interesantes detalles de los sucesos ocurridos en aquella ciudad y en otras localidades como, con motivo de la exportación de lana a Portugal.

La información a que aludimos confirma las impresiones, recibidas hace días, de que la exportación había llegado a ser abusiva en grado extremo, no obstante las continuas protestas del vecindario, que veía como se acababan las existencias de lana, en beneficio exclusivo de los exportadores.

Como las autoridades no ponían fin a este estado de cosas, y el precio de la lana continuaba a subir, el pueblo de Vigo adoptó la enérgica resolución que dió lugar a los desagradables incidentes ya relatados, y a otros muchos que el telégrafo no transmitió.

Según la Prensa de Vigo la tranquilidad sólo ha quedado restablecida aparentemente, y en espera de la actitud que adopten los llamados a asegurar la existencia de víveres en aquellas localidades.

Y en este caso, como en otros muchos, la única causa de los desórdenes, que pudieron traer un día de luto para Vigo, ha sido la ambición desmedida de algunos sujetos que, sin haber sido nunca comerciantes, han querido aprovechar las actuales circunstancias para enriquecerse a expensas ajenas, y que los Gobiernos no hayan impedido la realización de tan antipatrióticos planes.

CONFLICTOS OBREROS

BARCELONA 10. Anoche se reunieron los ferroviarios de la sección Barcelona-Norue, en su local social del pasaje de San Benito.

Los obreros manifestaron que para en breve se aproximan importantes acontecimientos, acontecimientos que quizá lleguen a plantearse más pronto de lo que se cree.

Ninguno de ellos fué más explícito, por suponer enterados a los concurrentes de los preparativos de lucha.

Pidiendo más jornal

BILBAO 10. Las autoridades de Burelaco comunican que se ha celebrado esta mañana la Asamblea de metalúrgicos, no ocurriendo incidentes, a pesar de la gran concurrencia.

Por mayoría de votos se acordó solicitar al aumento de jornal, en lugar de la jornada máxima.

En la Casa del Pueblo se ha procedido hoy a la votación definitiva para acordar si se sostiene la petición de aumento de jornal, de 6 a 8 horas de la jornada de ocho horas.

Se votó el primero, por 1.345 votos contra 633.

Formulando reclamaciones

BILBAO 10. Anoche visitaron al gobernador varios obreros de la fábrica de tubos metálicos "Deltau", para quejarse de que se hayan despedido a ciertos obreros sin causa que, al parecer, lo justifique.

Desearon que se cumplan las bases acordadas entre obreros y patronos cuando llegaron a un acuerdo, y piden que, cuando sean despedidos algunos trabajadores por escasez de primeras materias, sean escogidos cuando las épocas normales lo permitan, de tal modo que haya una garantía de que no son puestos en la calle por represalias.

El gobernador civil les ha citado de nuevo para mañana; pues se propone hablar con los patronos a fin de llegar a una satisfactoria solución.

Vuelven al trabajo

VALENCIA 10. Mejora la huelga de los obreros del campo, habiendo entrado al trabajo los huelguistas de Cherte.

Las impresiones que se reciben de los demás pueblos son más optimistas que las de los días anteriores.

A la ruptura definitiva

BARCELONA 10. Los huelguistas del ramo del agua han celebrado una reunión, acordando no ceder en su actitud.

Los patronos se han reunido también, tomando el acuerdo de acceder al aumento de seis reales semanales de jornal, es decir, la mitad de lo que piden los obreros, considerando como despedidos a los que no se presenten mañana a trabajar, siendo reemplazados los disidentes.

13, MONTERA, 13.-MADRID

Joyería, Platería y Relojería. Viuda de Pedro López. Antes López Hermanos. Casa fundada en 1867. Teléfono 4.365. Acreditada por sus precios y novedades.

MADRID.-13, MONTERA, 13

El Hotel Real de Santander. Santander va a ser este año la estancia veraniega de moda. Para conseguirlo le faltaba un hotel que, como el Ritz, de Madrid, o el Cristina, de San Sebastián, estuviese hecho deliberadamente para congregar a la alta sociedad, por su distinción, por su elegancia, por sus iniciativas en reuniones y fiestas.

Tal es el vacío que ha venido a llenar el Hotel Real, digno de su nombre, porque en él todo es regio.

Su construcción se acaba en este mes, y el propósito es inaugurar el 1 de Julio, estando invitado al acto Don Alfonso XIII, que parece que ha ofrecido asistir, si sus altos deberes se lo permiten.

El edificio es magnífico, y su situación, la más espléndida y encantadora que se conoce, porque tiene delante un inmenso horizonte de mar abierto, y domina, además, todo el fondo de la bahía de Santander. Por el otro lado es la montaña, de eternos tonos verdes la que con su vista avasalla, hasta encontrarse la mirada con los famosos montes denominados Picos de Europa.

Contiene el hotel 200 magníficas habitaciones, todas con cuarto de baño y amuebladas con la mayor riqueza y depurado gusto. Hay departamentos para familias, y no falta ni uno solo de los perfeccionamientos modernos.

Un gran hall, comedores situados para disfrutar de las bellas vistas, terrazas ideales, para el té de la tarde, y un servicio que va a llamar la atención por su admirable organización.

Tal es el nuevo y aristocrático albergo que se ha enriquecido Santander. El pedido de habitaciones es incesante; pero esto no se refiere sólo al Hotel Real; pues, según nuestras noticias, para todos los otros hoteles, así de El Suroeste como de la ciudad, hay ya muchísimos encargos, así de Madrid como de Zaragoza, Valladolid y otras grandes poblaciones del interior.

Dato, encargado del Poder

Hoy al mediodía presentará al Rey la lista de ministros. Los liberales no continúan en el Poder porque Romanones negó su apoyo a García Prieto, y los dos, a cualquier otro personaje del partido. -- Sigue la incertidumbre.

¿Qué hará Maura?

Siguen las consultas

La noticia de que las consultas seguirán evacuándose en el día de ayer, llevó mucha gente a los alrededores de Palacio desde las primeras horas de la mañana.

Muchas personas de las que acudieron a presenciar la Capilla pública al enterarse de que con motivo de la crisis había sido suspendida, se quedaron también en la plaza de Oriente, para esperar la llegada de los prohombres de la política.

A medida que el tiempo transcurría, los grupos se iban haciendo más numerosos, notándose en la multitud una gran expectación por conocer el resultado de la crisis planteada por el Sr. García Prieto.

El Sr. Dato

Fué el primero en acudir a Palacio el ex presidente del Consejo D. Eduardo Dato, que llegó a las once menos diez minutos. A cuantas preguntas se le dirigieron a la entrada, contestó:

—Luego hablaremos. Y sin detenerse subió a la cámara.

El Sr. Dato, que oyó, acompañando a Su Majestad el Rey, una Misa en el Oratorio particular del salón de Tapices, salió del Palacio minutos antes de las doce, y dirigiéndose a los periodistas, les dijo:

—En síntesis voy a decir a ustedes lo que he aconsejado al Rey; porque creo un deber hacer públicos los consejos leales que se dan a los Monarcas. Consiguiente el Gobierno, como ha consignado, haber dominado la dificultad de la situación, y viviendo en plena normalidad, si el Gobierno, por razones de una delicadeza exquisita, que aplaudo, ha presentado la cuestión de confianza, creo que no hay ningún inconveniente en que la regida confianza se sea renovada; pero si hubiera algo personal, que por cualquiera causa lo impidiera, debe procurarse salvarlo y que continúe el partido liberal, pues estimó que la vida de los Parlamentos debe ser larga, y teniendo mayoría el partido liberal, debe ir en su día a las Cortes, para que el Parlamento forme y emita sus juicios. Si hubiere dificultades en el partido liberal, y no pudieran continuar, entonces el partido conservador está dispuesto a gobernar, para servir al Rey y al país, por difícil que sea el momento. Esa ha sido mi consejo al Soberano.

Antes de ocupar su automóvil, el Sr. Dato anunció que hoy mismo se celebrarían las consultas de los Sres. Maura y conde de Romanones.

El Sr. González Besada

El ex presidente del Consejo D. Augusto González Besada llegó a Palacio a las once y veinte.

A las interrogaciones de los periodistas contestó que el Soberano le había llamado a consulta para las once y media, y que para las doce estaba citando al Sr. Sánchez de Toca.

Salíó de Palacio el Sr. González Besada

Salíó de Palacio el Sr. González Besada a las doce y cuarto, y contestando a las preguntas que se le hicieron, contestó en los términos siguientes:

—Debe continuar el partido liberal con el mismo presidente, que cuenta con el concurso de los conservadores. Y si no quiere o no puede, con otro presidente.

Los conservadores estamos dispuestos a ocupar el Poder si así nos lo ordena el Rey, si los liberales no pueden seguir. De todos modos, el partido conservador apoyará a cualquier Gobierno, sea el que fuere, nombrado por el Monarca.

Anunció después el Sr. González Besada para las doce y media la consulta del conde de Romanones, y para la tarde la del Sr. Maura, que por la mañana tuvo que asistir al Congreso de Economía Nacional.

El Sr. Sánchez de Toca

A las doce menos diez acudió al Alcazar el ex presidente del Senado D. Joaquín Sánchez de Toca.

Cuando se enteró de que ya estaban en Palacio los Sres. Dato y González Besada, exclamó:

—Entonces yo no tengo que decir nada a ustedes.

Salíó a las doce y treinta y cinco, y dijo: —El conde de Romanones es el que podía dar a ustedes noticias interesantes.

Por mi parte—añadió con cierta ironía—, he visto en los periódicos de la mañana una circular dirigida a los gobernadores. Considero el asunto prejuzgado; pero si está todo bien, ¿por qué se quieren ir?

Y nada más añadió.

Pita a Romanones

Minutos antes de las doce y media descendió de su automóvil ante la puerta de Palacio el conde de Romanones.

Los periodistas le rodearon inmediatamente, haciéndole preguntas, a las que contestaba en tono humorístico.

Por fin, con entera seriedad, exclamó: —No digo nada, no diré nada, ni ahora ni a la salida. Además, no sé nada, porque esta crisis me ha cogido en el campo.

Los periodistas le informaron de las opiniones de los Sres. Dato y Besada, y al oír que el partido conservador no sólo presta su concurso al liberal, sino a cualquier Gobierno que se nombre, el conde de Romanones sonrió, poniendo en su sonrisa una expresión de malicia.

—¿Y el Sr. Maura?—preguntó.—¿No ha venido el Sr. Maura?—preguntó.—¿No ha venido a la tarde, porque ahora está en el Congreso de Economía Nacional.

—¿Está el tiempo para economías?—exclamó el conde, y ocupó el ascensor.

(Mientras el conde de Romanones se hallaba en la Cámara regia llegó a Palacio el Sr. Maura.)

A la una en punto de la tarde salió de Palacio el conde de Romanones.

Un periodista le dijo, al verle aparecer sonriente:

—¿Qué cara de contento baja usted! —Le parece a usted que es poco motivo el no estar ahí? ¿Si a mí me hubiera cogido!

Hizo una breve pausa y siguió hablando: —Es ésta una de las crisis más difíciles, y muy difícil también encontrar una solución satisfactoria; pero, si puede ser, lo mejor es la continuación del actual Gabinete, y así lo he aconsejado. Otras razones que he expuesto al Rey, en atención a las circunstancias, las debo callar. Si se va al Parlamento allí sabré liquidar mi cuenta

NOTAS POLITICAS

Se comentaba mucho que, a pesar de tratarse de un cambio de situación, no hubiesen sido llamados nuevamente a consulta los prohombres políticos.

Actitud de los partidos Los conservadores

La vuelta a los Consejos de la Corona de D. Eduardo Dato la juzgan las gentes prematura, augurando al nuevo presidente tranquilos momentos, porque a determinada hora social no le es muy grata esa sensación dada a la crisis.

Decíase anoche que el Sr. Dato, en sus combinaciones de personal, prescindirá de algunos elementos que le fueron muy allegados en su anterior etapa de Gobierno.

El partido conservador llega a los Consejos de la Corona sin que le presten su apoyo ni el Sr. Maura ni el Sr. La Cierva.

Frases de Maura

En la carta que a los organizadores del banquete celebrado anoche por los miembros del Congreso de Economía Nacional dirigió el Sr. Maura, dice entre otras cosas: «Ha sido día hoy para mí de varias fatigas, y me aguardan mañana, desde muy temprano, otras excepcionales e ineludibles.»

La lectura de este párrafo produjo en todos partes enorme revuelo. Los comentarios eran variados y atrevidos. Nadie, sin embargo, sabía qué fatigas son las que aguardan hoy al Sr. Maura. A él y a los elementos que le siguen se atribuyen anoche radicalismos y sensacionales determinaciones.

Los liberales

Entre los elementos liberales produjo enorme revuelo el anuncio de que el Sr. Dato había sido encargado de formar Gobierno; tanto más cuanto que la creencia general era la de que la Corona trataría de agotar la situación liberal.

Algunos ex ministros liberales extrañaban la solución dada a la crisis, pues entendían que dentro del partido había hombres que podían formar Gobierno.

El partido liberal no es el culpable del fracaso del conde de Romanones ni del de García Prieto, ¡Purgen esos señores sus yerros—decían—, pero no envuelvan al partido en su enorme fracaso.

Existe entre bastantes liberales el propósito de exteriorizar a los señores conde de Romanones y García Prieto el disgusto que les ha producido ver el desamparo en que han dejado a un partido que los sirvió con entera lealtad.

Por qué han caído los liberales

Quizá no enduviésemos muy descariados al afirmar que la Corona no se mostrara muy propicia a un cambio de política, y que son los Sres. García Prieto y Romanones los que de manera rotunda y categórica se negaron a apoyar a ningún Gobierno que formase otro personaje liberal. Con ello cerraban la puerta al Sr. Villanueva.

Un amigo del presidente del Congreso nos decía anoche, a este propósito: —Nos consta que al Sr. Villanueva no se le ha ofrecido el Poder, ni se le han hecho indicaciones en ese sentido. Seguramente, el presidente del Congreso hubiese aceptado la formación de un Gabinete liberal; pero ni Romanones ni García Prieto se han prestado a apoyar una situación liberal presidida por Villanueva.

Azcárate y Melquiades

Ayer celebraron una conferencia los señores Azcárate y Alvarez, en el domicilio del primero.

Ambos personajes reformistas trataron extensamente de los problemas actuales y del planteamiento de la crisis.

Se asegura que esta conferencia obedeció a la molestia que ambos sentían por haberse prescindido de escuchar su opinión en las consultas celebradas.

En Gobernación

El subsecretario de Gobernación facilitó esta madrugada a los periodistas el siguiente telegrama circular, dirigido a todos los gobernadores de provincias:

«Ministerio Gobernación a los gobernadores de provincias. Su Majestad el Rey honró en el día de hoy al señor marqués de Alhucemas con la reiteración de su confianza para la continuación del Gobierno. Reunido el Consejo de ministros, acordó declinar reverentemente el nuevo encargo, ofreciendo a S. M. el Rey el testimonio de la más profunda gratitud y de la adhesión más firme.»

Después, el Sr. Belaúnde preguntó a los periodistas qué noticias tenían de la solución de la crisis, oyendo las varias listas de Gobiernos dadas durante la noche circular. Dijo que desde el Ministerio de la Gobernación se llama por teléfono, al señor Dato, y que el Sr. Sánchez Guerra, por su parte, fué a cenar al Ritz, y como esto no se supo a tiempo, no pudo hablarse con él desde el Ministerio de la Puerta del Sol.

Resumen de la crisis

Con objeto de coordinar las noticias que fragmentariamente hemos ido dando del curso de los últimos acontecimientos políticos, hacemos un resumen de los hechos y de sus causas para que aparezcan sus resultados más claros y más lógicos a la vista de nuestros lectores.

A las peticiones formuladas por la Junta de Defensa de Barcelona contestó el Gobierno dando al general Marina las necesarias instrucciones para que accediera a aquellas que estimó posibles y convenientes.

Una de estas concesiones, la más esencial, era el reconocimiento oficioso de las Juntas y la aprobación del artículo primero del Reglamento.

No creyó aquella Junta suficiente esta concesión, por estimar necesaria la aprobación del Reglamento íntegro, y el general Marina, apremiado por las circunstancias del momento, se vio obligado a acceder a esta petición, y aprobó el Reglamento en nombre del Gobierno, al que telegráficamente dió cuenta de este hecho, enviando al mismo tiempo la carta que llevó el ministro de la Guerra al Consejo del sábado.

Agravada de este modo la situación, no quedaban al Gobierno otros recursos que llevar al general Marina a dimitir, una vez establecidas y desechadas todas las soluciones posibles, incluso la de abandonar el general Aguilera la cartera de Guerra para ir a ocupar, según propio ofrecimiento, la Capitanía general de Cataluña.

En ese sentido se pronunciaron todos los prohombres consultados, excepto los señores conde de Romanones y marqués de Alhucemas; el primero, porque entendía que no era admisible la aprobación de la totalidad del Reglamento, con lo que faltaría al Gobierno el apoyo de una fracción del partido, y el segundo, porque no podría continuar en el Poder bajo la amenaza del abandono de las fuerzas incondicionales del conde de Romanones.

Ratificados no obstante, los poderes al Sr. García Prieto, pidió éste al Soberano un plazo de unas horas para resolver, con el fin de intentar en ese tiempo el medio de vencer la resistencia y las dificultades que se le oponían.

No pudo ser. Dentro del Gabinete dimisionario surgieron también las discrepancias, porque el Sr. Frances Rodríguez apoyó la opinión expuesta por el conde de Romanones, y el Sr. Alba, por su parte, se opuso también a la aprobación del Reglamento de las Juntas.

Quedó, por lo tanto, descartada la posibilidad de continuar en el Poder el Sr. García Prieto, y como ni éste ni el conde de Romanones se prestaban a apoyar una situación liberal presidida por otra persona, se apeló a los conservadores, encargando Su Majestad al Sr. Dato la formación de un Gobierno.

El Gobierno ha recibido del jefe del Estado Mayor Central el siguiente telegrama: «Realizado felizmente programa hoy (día 9 a las 20 y 15). Revista y maniobras espléndidas, presentándose guarnición brillante como y llena de entusiasmo. Mañana seguiré, mos Plampona.»

Banquete comentado. Se habló mucho ayer en Madrid de un banquete de oficiales generales del Ejército, al que asistió el general Luque.

Nuevo Obispo de Tarazona. En la «Gaceta» de ayer aparece el correspondiente Real decreto por el cual se nombra Obispo de Tarazona, diócesis vacante por defunción de D. Santiago Azcoz y Urdabai, a D. Isidro Badio y Serradell, Obispo titular de Ascalón y administrador apostólico de la Santa Iglesia Catedral de Barbastro.

GRANDIOSO PROYECTO. La devoción al Angel Custodio. Grandioso, digno de todo encomio, es el proyecto de fomentar en España la devoción al Santo Angel Custodio, cuya fiesta, por concesión del Papa León XIII al Rey Fernando VII, se celebra el día 1 de Octubre.

Y es doblemente hermosa esta idea de honrar al Santo Angel puesto por Dios para custodiar nuestra querida España, hoy que la Nación se ve amenazada por multitud de enemigos visibles e invisibles, interiores y exteriores; hoy que el patriotismo es combatido por los enemigos del orden social. Por medio de la providencial devoción al Angel Custodio inyectáramos fuerza religiosa y divina a la virtud cívica de amar a la Patria.

Tan magno proyecto fué ya concebido por D. Manuel Domingo Sol, virtuoso sacerdote, fundador de la Hermandad de Sacerdotes Operarios Josefinos Diocesanos, muerto en olor de Santidad. La realización de la obra la prosigue con plausible celo el merísimo sacerdote D. Luis Inigo, antiguo alumno del Colegio Español de Roma, a quien pueden dirigirse en su domicilio, Alcalá, 143, cuantas personas quieran ingresar en la Gran Archicofradía Nacional que se trata de establecer.

La salud pública en Madrid. Según «El Siglo Médico», sigue siendo relativamente favorable el estado de la salud pública en Madrid; solamente los reumáticos muestran tendencia a ser más numerosos, revistiendo formas agudas articulares, musculares y neurológicas y presentando manifestaciones de exaceración en las formas crónicas. Los afectos agudos de los órganos respiratorios han disminuido.

En los niños continúa presentándose las anginas catarrales, las parotiditis y la varicela.

Se comentaba mucho que, a pesar de tratarse de un cambio de situación, no hubiesen sido llamados nuevamente a consulta los prohombres políticos.

Actitud de los partidos

La vuelta a los Consejos de la Corona de D. Eduardo Dato la juzgan las gentes prematura, augurando al nuevo presidente tranquilos momentos, porque a determinada hora social no le es muy grata esa sensación dada a la crisis.

Decíase anoche que el Sr. Dato, en sus combinaciones de personal, prescindirá de algunos elementos que le fueron muy allegados en su anterior etapa de Gobierno.

El partido conservador llega a los Consejos de la Corona sin que le presten su apoyo ni el Sr. Maura ni el Sr. La Cierva.

Frases de Maura

En la carta que a los organizadores del banquete celebrado anoche por los miembros del Congreso de Economía Nacional dirigió el Sr. Maura, dice entre otras cosas: «Ha sido día hoy para mí de varias fatigas, y me aguardan mañana, desde muy temprano, otras excepcionales e ineludibles.»

La lectura de este párrafo produjo en todos partes enorme revuelo. Los comentarios eran variados y atrevidos. Nadie, sin embargo, sabía qué fatigas son las que aguardan hoy al Sr. Maura. A él y a los elementos que le siguen se atribuyen anoche radicalismos y sensacionales determinaciones.

Los liberales

Entre los elementos liberales produjo enorme revuelo el anuncio de que el Sr. Dato había sido encargado de formar Gobierno; tanto más cuanto que la creencia general era la de que la Corona trataría de agotar la situación liberal.

Algunos ex ministros liberales extrañaban la solución dada a la crisis, pues entendían que dentro del partido había hombres que podían formar Gobierno.

El partido liberal no es el culpable del fracaso del conde de Romanones ni del de García Prieto, ¡Purgen esos señores sus yerros—decían—, pero no envuelvan al partido en su enorme fracaso.

Existe entre bastantes liberales el propósito de exteriorizar a los señores conde de Romanones y García Prieto el disgusto que les ha producido ver el desamparo en que han dejado a un partido que los sirvió con entera lealtad.

Por qué han caído los liberales

Quizá no enduviésemos muy descariados al afirmar que la Corona no se mostrara muy propicia a un cambio de política, y que son los Sres. García Prieto y Romanones los que de manera rotunda y categórica se negaron a apoyar a ningún Gobierno que formase otro personaje liberal. Con ello cerraban la puerta al Sr. Villanueva.

Un amigo del presidente del Congreso nos decía anoche, a este propósito: —Nos consta que al Sr. Villanueva no se le ha ofrecido el Poder, ni se le han hecho indicaciones en ese sentido. Seguramente, el presidente del Congreso hubiese aceptado la formación de un Gabinete liberal; pero ni Romanones ni García Prieto se han prestado a apoyar una situación liberal presidida por Villanueva.

Azcárate y Melquiades

Ayer celebraron una conferencia los señores Azcárate y Alvarez, en el domicilio del primero.

Ambos personajes reformistas trataron extensamente de los problemas actuales y del planteamiento de la crisis.

Se asegura que esta conferencia obedeció a la molestia que ambos sentían por haberse prescindido de escuchar su opinión en las consultas celebradas.

En Gobernación

El subsecretario de Gobernación facilitó esta madrugada a los periodistas el siguiente telegrama circular, dirigido a todos los gobernadores de provincias:

«Ministerio Gobernación a los gobernadores de provincias. Su Majestad el Rey honró en el día de hoy al señor marqués de Alhucemas con la reiteración de su confianza para la continuación del Gobierno. Reunido el Consejo de ministros, acordó declinar reverentemente el nuevo encargo, ofreciendo a S. M. el Rey el testimonio de la más profunda gratitud y de la adhesión más firme.»

Después, el Sr. Belaúnde preguntó a los periodistas qué noticias tenían de la solución de la crisis, oyendo las varias listas de Gobiernos dadas durante la noche circular. Dijo que desde el Ministerio de la Gobernación se llama por teléfono, al señor Dato, y que el Sr. Sánchez Guerra, por su parte, fué a cenar al Ritz, y como esto no se supo a tiempo, no pudo hablarse con él desde el Ministerio de la Puerta del Sol.

Resumen de la crisis

Con objeto de coordinar las noticias que fragmentariamente hemos ido dando del curso de los últimos acontecimientos políticos, hacemos un resumen de los hechos y de sus causas para que aparezcan sus resultados más claros y más lógicos a la vista de nuestros lectores.

A las peticiones formuladas por la Junta de Defensa de Barcelona contestó el Gobierno dando al general Marina las necesarias instrucciones para que accediera a aquellas que estimó posibles y convenientes.

Una de estas concesiones, la más esencial, era el reconocimiento oficioso de las Juntas y la aprobación del artículo primero del Reglamento.

No creyó aquella Junta suficiente esta concesión, por estimar necesaria la aprobación del Reglamento íntegro, y el general Marina, apremiado por las circunstancias del momento, se vio obligado a acceder a esta petición, y aprobó el Reglamento en nombre del Gobierno, al que telegráficamente dió cuenta de este hecho, enviando al mismo tiempo la carta que llevó el ministro de la Guerra al Consejo del sábado.

Agravada de este modo la situación, no quedaban al Gobierno otros recursos que llevar al general Marina a dimitir, una vez establecidas y desechadas todas las soluciones posibles, incluso la de abandonar el general Aguilera la cartera de Guerra para ir a ocupar, según propio ofrecimiento, la Capitanía general de Cataluña.

En ese sentido se pronunciaron todos los prohombres consultados, excepto los señores conde de Romanones y marqués de Alhucemas; el primero, porque entendía que no era admisible la aprobación de la totalidad del Reglamento, con lo que faltaría al Gobierno el apoyo de una fracción del partido, y el segundo, porque no podría continuar en el Poder bajo la amenaza del abandono de las fuerzas incondicionales del conde de Romanones.

Ratificados no obstante, los poderes al Sr. García Prieto, pidió éste al Soberano un plazo de unas horas para resolver, con el fin de intentar en ese tiempo el medio de vencer la resistencia y las dificultades que se le oponían.

No pudo ser. Dentro del Gabinete dimisionario surgieron también las discrepancias, porque el Sr. Frances Rodríguez apoyó la opinión expuesta por el conde de Romanones, y el Sr. Alba, por su parte, se opuso también a la aprobación del Reglamento de las Juntas.

Quedó, por lo tanto, descartada la posibilidad de continuar en el Poder el Sr. García Prieto, y como ni éste ni el conde de Romanones se prestaban a apoyar una situación liberal presidida por otra persona, se apeló a los conservadores, encargando Su Majestad al Sr. Dato la formación de un Gobierno.

El Gobierno ha recibido del jefe del Estado Mayor Central el siguiente telegrama: «Realizado felizmente programa hoy (día 9 a las 20 y 15). Revista y maniobras espléndidas, presentándose guarnición brillante como y llena de entusiasmo. Mañana seguiré, mos Plampona.»

Banquete comentado. Se habló mucho ayer en Madrid de un banquete de oficiales generales del Ejército, al que asistió el general Luque.

Nuevo Obispo de Tarazona. En la «Gaceta» de ayer aparece el correspondiente Real decreto por el cual se nombra Obispo de Tarazona, diócesis vacante por defunción de D. Santiago Azcoz y Urdabai, a D. Isidro Badio y Serradell, Obispo titular de Ascalón y administrador apostólico de la Santa Iglesia Catedral de Barbastro.

GRANDIOSO PROYECTO. La devoción al Angel Custodio. Grandioso, digno de todo encomio, es el proyecto de fomentar en España la devoción al Santo Angel Custodio, cuya fiesta, por concesión del Papa León XIII al Rey Fernando VII, se celebra el día 1 de Octubre.

Y es doblemente hermosa esta idea de honrar al Santo Angel puesto por Dios para custodiar nuestra querida España, hoy que la Nación se ve amenazada por multitud de enemigos visibles e invisibles, interiores y exteriores; hoy que el patriotismo es combatido por los enemigos del orden social. Por medio de la providencial devoción al Angel Custodio inyectáramos fuerza religiosa y divina a la virtud cívica de amar a la Patria.

Tan magno proyecto fué ya concebido por D. Manuel Domingo Sol, virtuoso sacerdote, fundador de la Hermandad de Sacerdotes Operarios Josefinos Diocesanos, muerto en olor de Santidad. La realización de la obra la prosigue con plausible celo el merísimo sacerdote D. Luis Inigo, antiguo alumno del Colegio Español de Roma, a quien pueden dirigirse en su domicilio, Alcalá, 143, cuantas personas quieran ingresar en la Gran Archicofradía Nacional que se trata de establecer.

LA FIESTA NACIONAL

MIURAS EN LA PLAZA CENTRAL

Cogidas de Silveti, en Algeciras; de Canellas, en Valencia, y de Tello, en Sevilla. — La tercera de feria en Granada

La verdad en el toro. — El toro y el matador. — ¡¡¡ Miuraaaa!!! y tres estoqueadores. — Seis cornúpetos y seis estocados.

Visto. El público tiene el mal gusto de estar por el becerro y la serpiente. Ayer, décimo festejo del abono, la entrada fue, sobre todo en el sol, a pesar de haber miuras y hacer hermoso tiempo.

Los hijos de D. Eduardo enviaron una corrida buena moza, con pitones y con el tipo de la casa. Había asados preciosos, siendo el único feo el cuarto. Desfilaron un negro braco, un castaño salpicado, un berrendo en castaño, un chorrado en verdugo, un colorado y un salnero ojo de perdiz.

La tabilla del patio de caballos continúa mal de redacción y mal de colocación. Ayer, además, contenía verdaderos desastres, quedándose uno, y estaban las resetas incompletas. El berrendo era salpicado, rebardo, ojo de perdiz, caprote y bitino, y al salir no le pusieron sardo, y se quedaron tan frescos.

Tuvieron poder y fueron duros para morir. No se trataba de las monas, que doblan con un pinchazo. Los lidiaron mal; pero valían poco. El mejor fue el primero, pues, aunque no empujó todo lo que podía, resultó un toro bravo, franco, noble, suave y obediente. El segundo, voluntario. El tercero, blando, y el cuarto, más. El quinto empezó bien y se creó; pero fue porque le marraron, pues luego tardó, hubo acoso y se quitó el palo. Al sexto, muy tarde y mansueto, le echaron los faeces encima. ¡La pelusa! Un marranazo, 23 varas, 13 golpes y 9 pollinos arrastrados. Los seis cornúpetos escarbaron, y los tres últimos anduvieron hacia atrás; pero los tres primeros se arrancaron prontos y de largo.

El tercero lució una hermosa voz de barítono, lo cual que nos suela ser detalle de gran coraje y dureza, pues, generalmente, los mugidos denotan blandura y aflicción. Son llamamientos a mamá.

Salvo algunos puyazos altos, se picó en lo bajo. Los lanceros pasaron de la raya, siendo «Veneno» uno de los que tal hicieron. Este se mostró valiente, aunque alocado, y «fue muchos». Demasiado por lo que digo de la raya y por el desahogado acoso. Estuvo hecho un «mata-caballos». Tiró el castoreo, cogió corto el palo y sufrió, consiguientemente, caídas y de las de rodar por el morrillo. Todo ello es reprochable; yo lo hubiera silbado. Sin embargo, la concurrencia aplaudió calorosamente.

Torres cayó al descubierta y «Montanero» le rompió la calzona.

Hubo barullo y exceso de peones. Los burros se hallaban siempre rodeados, y el capote fue incesante. En esto se distinguieron «Sotillo», a quien se pitó por abusón. Por ello también cayó el hombre en la cara, le corneó «Cabrero» y de milagro sacó el coleteado rota nada más que la parte posterior de la pierna izquierda de la taquillita.

Excepcionalmente el primero y el tercero, los de Miura estuvieron difíciles en banderillas, pues el segundo cortó el terreno y los otros tres desarmaron. Los chicos quedaron medianamente, excepto «Crespito» en un valiente par y «Blanquito» en uno excelente, después de ser cogido y resultar ileso. En el quinto morlaco saltó un faquín de la solana, y se lo entregó Malla a los guardias.

Verónicas y quités. Malla no cuidó la dirección del cotarero. Veroniqueó al primero valientemente y con aplauso, y le dio al cuarto unos lanceros para fijarlo.

También fueron valientes las verónicas de Madrid al segundo, y entabladas las que le instrumentó al quinto.

Carranza se movió al lancear al tercero, y recibió al sexto verónicas desiguales.

Sin filigranas, quitaron bien los tres muchachos, particularmente el malagueño, que hincó una vez de rodillas y se llevó oportunamente a «Montanero» en una caída al descubierta.

Faenas de muleta. A Agustín le tocaron dos toros de primera y él los muleteó con valentía, por ayudado, de pecho, altos y trucherillos.

También los dos enemigos de Paco llegaron al final hechos unos infelices. Al segundo lo pasó cerca y valiente; pero con movimiento y sufriendo un desarme. Y al quinto, movido, distanciado y de pítón a pítón.

Por el contrario, los bichos de Pedro estaban mansurros y descompuestos. Carranza utilizó ambos manos, se movió, macheteó, no estuvo cerca, dió tironeos y aguantó aduchones y coladas.

Seis estocadas. El de Valleas metió al primero todo el sable en su sitio y ejecutando muy bien el volapié; y resultó el de la puntilla a «Cabrero». (Ovación, vuelta al ruedo y puyazos.)

Ernesto, previos unos pases de tirón, clava media, trasera y ladeada.

Más pases, ejecutados con habilidad; pues el bicho tira unos hachazos que espeluznan, y cruzando bien, otra media, trasera. (Palmas.)

Ernesto, previos unos pases de tirón, clava media, trasera y ladeada. Más pases, ejecutados con habilidad; pues el bicho tira unos hachazos que espeluznan, y cruzando bien, otra media, trasera. (Palmas.)

Ernesto, previos unos pases de tirón, clava media, trasera y ladeada. Más pases, ejecutados con habilidad; pues el bicho tira unos hachazos que espeluznan, y cruzando bien, otra media, trasera. (Palmas.)

DEPORTES

Cuarto día de carreras

Con asistencia de la Real Familia y de público numerosísimo y distinguido se celebró ayer tarde, en el Hipódromo, el cuarto día de carreras, en el que figuraba el «Premio del Palace Hotel».

La carrera que abrió marcha fue un chandiego militar de 1.800 metros, en el que se las hubieron los caballos nacionales («Pirota», «Mela» y «Amapolo»).

El resultado fue el esperado: «Mela», en excelente forma y muy bien montado por el excelente de Lanceros del Príncipe D. Enrique Sánchez de Ocaña, ocupa el puesto preferente, seguido de lejos por «Pirota» y «Amapolo», empleando en el recorrido 2 m. 30 s. 4/5.

Apuestas, a 9,50 pesetas por duro. En el «Premio Alcañices» intervienen los nacionales («Milton», «Benzú», «Guadalquivir» y «Aljón», recorriendo el primer los 2.400 metros «Benzú», montado por Hipson y propiedad de D. Javier Parladé; segundo, «Milton», del conde de la Cima; y tercero, «Guadalquivir», de Parladé.

Tiempo, 2 m. 26 s. 4/5. Apuestas, a 16 pesetas. «Caius» se llama la carrera a reclamar, que ocupa el tercer lugar en el programa.

Salen en ella a golpear los 1.800 metros de que consta «Clidh», «Salanio», «Papelot», «Véronesse», «Bon Papa» y «Mirandola», resultando triunfante «Papelot», de D. Jenaro Parladé, llegando a continuación «Mirandola», de Su Majestad el Rey y «Bon Papa», de Lombarel.

Tiempo invertido, 1 m. 57 s. 4/5, y 20,50 pesetas en las apuestas para los boletos de «Papelot» son el epíteto del «Premio Caius».

Y el gordón se acerca; la gente bulle y se anima al oírse de las 20.000 pesetas que van a disputarse unos cuantos pura sangre, y abre un paréntesis en sus comentarios para admitir el lucido cortejo que forman los «ases» de nuestras pistas: «Pantagruel», «Ana», «Verduna», «Gratias», «San Phoenix», «Sanguine», «Souvenir d'Exilo», «Montana», «Günther», «Gailon», «Peringundin», «L'Ingru», «Ohé! Ohé!» el favorito, «Pueblito» al ser paseado del diestro por la «pelouse».

El juez de salida levanta las cintas, y el pelotón formado por los 14 caballos arranca a gran velocidad, capitaneado por «Günther», que conserva bravamente su honroso lugar hasta 200 metros antes de la meta, en que, acabado, va pasar delante al favorito y al «crack» de esta temporada, «Sanguine», de Alba-Quiones, que, muy bien montado por su jinete, Higson, gana las 15.000 pesetas del primer premio, seguido muy de cerca por «Pueblito», que gana las 3.000 pesetas del segundo puesto, y por «Souvenir d'Exilo», que alcanza el premio con 2.000.

Apuestas, 60,50 por duro. Tiempo, 1 m. 50 s. 1/5. Y termina la sesión con un «steep-chase» de 3.000 metros.

Intervienen en el «Roi de la Lande», «Reindeer», «Anglo-Saxón», «Fil d'Ecosse», «Berlingot», «Espion», «Pó» y «Oidán», y «Berlingot», «Espion», «Pó» y «Oidán», y «Berlingot», «Espion», «Pó» y «Oidán», y «Berlingot», «Espion», «Pó» y «Oidán».

gana fácil el caballo propiedad de Su Majestad el Rey, el «Roi de la Lande», montado por el gran «ojeteo» de vallas O'Connor. Entra segundo «Anglo-Saxón», del marqués de San Miguel, y tercero, «Fil d'Ecosse», del conde de la Cima.

Tiempo, 3 m. 29 s. 4/5. Durante el transcurso de esta carrera fué despedido del caballo que montaba, al saltar una valla, el «ojeteo» Rialto, que sufrió la fractura de un brazo.

PLEYS

«Vuelta a Cataluña»

BARCELONA 10. Todos los automóviles que toman parte en esta interesante prueba automovilística han llegado, sin novedad, a Caldas de Malavella, procedentes de Olot.

A su llegada fueron ovacionados por toda la población, que en masa esperaba a los corredores.

El bienestar se consigue alhajando su casa con muebles de la casa Carrero. Barquillo, 15.

Fallecimientos. La señora doña Dolores de Piñero y Aguilar de Medina y Esquivel (D. Rodrigo), tras breve dolencia falleció anoche en su palacio de la calle de San Bernardo esquina a la de los Reyes.

La finada fué estimada en vida por su distinción, amabilidad, virtudes y caridad. No frecuentaba los salones aristocráticos. De su matrimonio con el caballero señor D. Rodrigo de Medina Esquivel, maestraante de Sevilla, no deja descendencia.

Para hermana de D. Ventura, barón de Motz, casado con doña María del Rosario Navarrete y del Agua, hermana política de la marquesa viuda de Benafán y ya carnal de los poseedores de este título, a todos los cuales enviamos sincero pésame.

En Valencia ha rendido su tributo a la muerte la distinguida, virtuosa, y respetable señora doña Matilde Assensio, esposa del intendente de división D. José Vigil, a quien, como a sus deudos, acompañamos en su legítima pena.

Viajeros. Han salido: para San Sebastián, nuestro querido amigo el conde del Pinar, y para Orduña, el Sr. D. Carlos González del Valle y su distinguida familia.

Han llegado a Madrid, procedentes de San Sebastián, los duques de Medinaceli.

Enfermo. Lo está, aunque por fortuna no de gravedad, nuestro estimado amigo y compañero en la Prensa D. Adolfo Tomasetti.

Desamós su pronto restablecimiento.

El próximo jueves contraerá matrimonio, en Cáceres, con la bella señorita Asunción Montenegro, nuestro querido amigo el diputado a Cortes por Aozá D. Tomás Domínguez Arévalo.

Los contrayentes serán apadrinados por el señor conde de Rodezno, padre del novio, y la señora doña Julia Pelayo, viuda de Montenegro, madre de la novia.

Para asistir a la boda marcharán a Cáceres con el Sr. Domínguez Arévalo, al que servirán de testigos, los marqueses de Euzandía y Hermosilla, y el diputado tradicionalista D. Gabino Martínez.

TOS FERINA

Exitos asombrosos, rápidos y seguros con PERTOSSE. Venta en Madrid: Farmacias Gayoso, Pl. Fernán, Sáiz de Carlos y Granados. Pedidos a 1. Iglesias, farmacéutico, Logroño.

DE NAVARRA

La llegada del general Weyler

Entusiasta recibimiento

SERVICIO TELEGRÁFICO PAMPLONA 10. Desde las primeras horas de la mañana la gente se ha echado a la calle, para disponer un cordón de recibimiento al general Weyler.

Las tropas de la guarnición han cubierto la carrera, desde la entrada a la ciudad hasta el Gobierno civil.

El viaje desde Zaragoza lo ha hecho en el automóvil del capitán general de la región, general Huertas, acompañándole éste y el jefe de Estado Mayor.

En la puerta de San Nicolás fué recibido por el gobernador civil de Navarra, señor marqués de Palmerola; el alcalde de Pamplona, Sr. Negrelli; el diputado a Cortes señor Martínez Azúa; y el Obispo de la diócesis.

El general Weyler, con el general Huertas, el gobernador y el alcalde, tomó asiento en un coche descubierta, yendo a los lados, a caballo, el gobernador militar, Sr. Salcedo, y jefes y oficiales de la guarnición.

Al pasar por entre las filas de soldados se presentaron las armas; las banderas tocaron y el público aclamó con entusiasmo al ilustre militar.

Llegado al Gobierno civil, cumplimentó a la marquesa de Palmerola. El general Weyler fué cumplimentado después por las autoridades.

Por la tarde, el jefe del Estado Mayor Central estuvo visitando el Ayuntamiento y la Diputación.

También visitó al Obispo, marchando luego a ver los cuarteles y dependencias militares.

Lo que hace Dios

Convento de Santa Clara de Jesús. Estepa (Sevilla).

Queridos hermanos Joaquín y Pura: Cuando los hice venir a ésta fué por evitar la noticia de mi muerte, y ya vosotros os fuisteis conformes en que, habiendo aplicado cuanto se conoce, era inevitable; pero tuvieron el acuerdo de recomendarme el agua con que Pura, estando desahuciada tanto tiempo, se había curado. Nosotras empezamos a hacer uso de ella, consiguiendo que varias enfermas fuesen curadas, y yo empecé, acabado, va pasar delante al favorito y al «crack» de esta temporada, «Sanguine», de Alba-Quiones, que, muy bien montado por su jinete, Higson, gana las 15.000 pesetas del primer premio, seguido muy de cerca por «Pueblito», que gana las 3.000 pesetas del segundo puesto, y por «Souvenir d'Exilo», que alcanza el premio con 2.000.

Apuestas, 60,50 por duro. Tiempo, 1 m. 50 s. 1/5. Y termina la sesión con un «steep-chase» de 3.000 metros.

Intervienen en el «Roi de la Lande», «Reindeer», «Anglo-Saxón», «Fil d'Ecosse», «Berlingot», «Espion», «Pó» y «Oidán», y «Berlingot», «Espion», «Pó» y «Oidán», y «Berlingot», «Espion», «Pó» y «Oidán».

gana fácil el caballo propiedad de Su Majestad el Rey, el «Roi de la Lande», montado por el gran «ojeteo» de vallas O'Connor. Entra segundo «Anglo-Saxón», del marqués de San Miguel, y tercero, «Fil d'Ecosse», del conde de la Cima.

Tiempo, 3 m. 29 s. 4/5. Durante el transcurso de esta carrera fué despedido del caballo que montaba, al saltar una valla, el «ojeteo» Rialto, que sufrió la fractura de un brazo.

Para pedidos y cuántos detalles deseen, diríjanse a su propietario, Francisco Palma Carrera, Calzada, 23, Antequera.

Cr. Balaguer, Vacuna 4 a 6. Preciados, 25.

ISIDRO LOPEZ COBOS. Los CHOCOLATES que elabora este industrial tienen la garantía de su pureza en la cubierta. Tómense, por ser los más agradables y mejores.

GENOVA 4 TELEFONO 2470

Para curar el ASMA, DISNEA, OPRESIONES y CATARROS BRONQUIALES, recomendamos El Siglo Médico y principales periódicos de Medicina El Jarabe-Medina de Quebracho, Serrano, 36, Farmacia de Medicina, y principales de España.

Calzados Peláez son los mejores. GLAVEL, NUMERO 2.

VIGORIZANTE PODEROSO APERITIVO EXCELENTE TÓNICO ENERGICO

ES EL VINO ONA del doctor Aristegui.

Los mareos, dolores de cabeza, flojedad de piernas, prostración nerviosa y debilidad se curan con el VINO ONA. Botella, 3,50 pesetas.

DEPOSIT EL MEJOR AFILA-LAPIZ RECOGE LAS RASPADURAS

Está construido sobre principios científicos, corta la madera en la misma dirección de la veta. Puede afilarse la cuchilla tantas veces se quiera y durará indefinidamente.

AFILA LAPICES CORRIENTES Y LAPICES BLANDOS DE DIBUJO DE CUALQUIER TAMAÑO, CORTANDO LA MADERA EN LA LONGITUD QUE SE DESEE, MUCHO O POCO, SIN MANGAR LAS MANOS, SIN RESUSCIAR EL SUELO Y SIN ROMPER LA MINA.

Es el mejor afilalápiz para Escuelas, Oficinas, etc. PRECIO: 0,90

A provincias puede ir por correo, contra envío de 1,50 pesetas. L. ASIN.-Preciados, 23 MADRID

La verdad en el toro. — El toro y el matador. — ¡¡¡ Miuraaaa!!! y tres estoqueadores. — Seis cornúpetos y seis estocados.

Visto. El público tiene el mal gusto de estar por el becerro y la serpiente. Ayer, décimo festejo del abono, la entrada fue, sobre todo en el sol, a pesar de haber miuras y hacer hermoso tiempo.

Los hijos de D. Eduardo enviaron una corrida buena moza, con pitones y con el tipo de la casa. Había asados preciosos, siendo el único feo el cuarto. Desfilaron un negro braco, un castaño salpicado, un berrendo en castaño, un chorrado en verdugo, un colorado y un salnero ojo de perdiz.

La tabilla del patio de caballos continúa mal de redacción y mal de colocación. Ayer, además, contenía verdaderos desastres, quedándose uno, y estaban las resetas incompletas. El berrendo era salpicado, rebardo, ojo de perdiz, caprote y bitino, y al salir no le pusieron sardo, y se quedaron tan frescos.

Tuvieron poder y fueron duros para morir. No se trataba de las monas, que doblan con un pinchazo. Los lidiaron mal; pero valían poco. El mejor fue el primero, pues, aunque no empujó todo lo que podía, resultó un toro bravo, franco, noble, suave y obediente. El segundo, voluntario. El tercero, blando, y el cuarto, más. El quinto empezó bien y se creó; pero fue porque le marraron, pues luego tardó, hubo acoso y se quitó el palo. Al sexto, muy tarde y mansueto, le echaron los faeces encima. ¡La pelusa! Un marranazo, 23 varas, 13 golpes y 9 pollinos arrastrados. Los seis cornúpetos escarbaron, y los tres últimos anduvieron hacia atrás; pero los tres primeros se arrancaron prontos y de largo.

El tercero lució una hermosa voz de barítono, lo cual que nos suela ser detalle de gran coraje y dureza, pues, generalmente, los mugidos denotan blandura y aflicción. Son llamamientos a mamá.

Salvo algunos puyazos altos, se picó en lo bajo. Los lanceros pasaron de la raya, siendo «Veneno» uno de los que tal hicieron. Este se mostró valiente, aunque alocado, y «fue muchos». Demasiado por lo que digo de la raya y por el desahogado acoso. Estuvo hecho un «mata-caballos». Tiró el castoreo, cogió corto el palo y sufrió, consiguientemente, caídas y de las de rodar por el morrillo. Todo ello es reprochable; yo lo hubiera silbado. Sin embargo, la concurrencia aplaudió calorosamente.

Torres cayó al descubierta y «Montanero» le rompió la calzona.

Hubo barullo y exceso de peones. Los burros se hallaban siempre rodeados, y el capote fue incesante. En esto se distinguieron «Sotillo», a quien se pitó por abusón. Por ello también cayó el hombre en la cara, le corneó «Cabrero» y de milagro sacó el coleteado rota nada más que la parte posterior de la pierna izquierda de la taquillita.

Excepcionalmente el primero y el tercero, los de Miura estuvieron difíciles en banderillas, pues el segundo cortó el terreno y los otros tres desarmaron. Los chicos quedaron medianamente, excepto «Crespito» en un valiente par y «Blanquito» en uno excelente, después de ser cogido y resultar ileso. En el quinto morlaco saltó un faquín de la solana, y se lo entregó Malla a los guardias.

Verónicas y quités. Malla no cuidó la dirección del cotarero. Veroniqueó al primero valientemente y con aplauso, y le dio al cuarto unos lanceros para fijarlo.

También fueron valientes las verónicas de Madrid al segundo, y entabladas las que le instrumentó al quinto.

Carranza se movió al lancear al tercero, y recibió al sexto verónicas desiguales.

Sin filigranas, quitaron bien los tres muchachos, particularmente el malagueño, que hincó una vez de rodillas y se llevó oportunamente a «Montanero» en una caída al descubierta.

Faenas de muleta. A Agustín le tocaron dos toros de primera y él los muleteó con valentía, por ayudado, de pecho, altos y trucherillos.

También los dos enemigos de Paco llegaron al final hechos unos infelices. Al segundo lo pasó cerca y valiente; pero con movimiento y sufriendo un desarme. Y al quinto, movido, distanciado y de pítón a pítón.

Por el contrario, los bichos de Pedro estaban mansurros y descompuestos. Carranza utilizó ambos manos, se movió, macheteó, no estuvo cerca, dió tironeos y aguantó aduchones y coladas.

Seis estocadas. El de Valleas metió al primero todo el sable en su sitio y ejecutando muy bien el volapié; y resultó el de la puntilla a «Cabrero». (Ovación, vuelta al ruedo y puyazos.)

Ernesto, previos unos pases de tirón, clava media, trasera y ladeada.

Más pases, ejecutados con habilidad; pues el bicho tira unos hachazos que espeluznan, y cruzando bien, otra media, trasera. (Palmas.)

Ernesto, previos unos pases de tirón, clava media, trasera y ladeada. Más pases, ejecutados con habilidad; pues el bicho tira unos hachazos que espeluznan, y cruzando bien, otra media, trasera. (Palmas.)

Ernesto, previos unos pases de tirón, clava media, trasera y ladeada. Más pases, ejecutados con habilidad; pues el bicho tira unos hachazos que espeluznan, y cruzando bien, otra media, trasera. (Palmas.)

La verdad en el toro. — El toro y el matador. — ¡¡¡ Miuraaaa!!! y tres estoqueadores. — Seis cornúpetos y seis estocados.

Visto. El público tiene el mal gusto de estar por el becerro y la serpiente. Ayer, décimo festejo del abono, la entrada fue, sobre todo en el sol, a pesar de haber miuras y hacer hermoso tiempo.

Los hijos de D. Eduardo enviaron una corrida buena moza, con pitones y con el tipo de la casa. Había asados preciosos, siendo el único feo el cuarto. Desfilaron un negro braco, un castaño salpicado, un berrendo en castaño, un chorrado en verdugo, un colorado y un salnero ojo de perdiz.

La tabilla del patio de caballos continúa mal de redacción y mal de colocación. Ayer, además, contenía verdaderos desastres, quedándose uno, y estaban las resetas incompletas. El berrendo era salpicado, rebardo, ojo de perdiz, caprote y bitino, y al salir no le pusieron sardo, y se quedaron tan frescos.

Tuvieron poder y fueron duros para morir. No se trataba de las monas, que doblan con un pinchazo. Los lidiaron mal; pero valían poco. El mejor fue el primero, pues, aunque no empujó todo lo que podía, resultó un toro bravo, franco, noble, suave y obediente. El segundo, voluntario. El tercero, blando, y el cuarto, más. El quinto empezó bien y se creó; pero fue porque le marraron, pues luego tardó, hubo acoso y se quitó el palo. Al sexto, muy tarde y mansueto, le echaron los faeces encima. ¡La pelusa! Un marranazo, 23 varas, 13 golpes y 9 pollinos arrastrados. Los seis cornúpetos escarbaron, y los tres últimos anduvieron hacia atrás; pero los tres primeros se arrancaron prontos y de largo.

El tercero lució una hermosa voz de barítono, lo cual que nos suela ser detalle de gran coraje y dureza, pues, generalmente, los mugidos denotan blandura y aflicción. Son llamamientos a mamá.

Salvo algunos puyazos altos, se picó en lo bajo. Los lanceros pasaron de la raya, siendo «Veneno» uno de los que tal hicieron. Este se mostró valiente, aunque alocado, y «fue muchos». Demasiado por lo que digo de la raya y por el desahogado acoso. Estuvo hecho un «mata-caballos». Tiró el castoreo, cogió corto el palo y sufrió, consiguientemente, caídas y de las de rodar por el morrillo. Todo ello es reprochable; yo lo hubiera silbado. Sin embargo, la concurrencia aplaudió calorosamente.

Torres cayó al descubierta y «Montanero» le rompió la calzona.

Hubo barullo y exceso de peones. Los burros se hallaban siempre rodeados, y el capote fue incesante. En esto se distinguieron «Sotillo», a quien se pitó por abusón. Por ello también cayó el hombre en la cara, le corneó «Cabrero» y de milagro sacó el coleteado rota nada más que la parte posterior de la pierna izquierda de la taquillita.

Excepcionalmente el primero y el tercero, los de Miura estuvieron difíciles en banderillas, pues el segundo cortó el terreno y los otros tres desarmaron. Los chicos quedaron medianamente, excepto «Crespito» en un valiente par y «Blanquito» en uno excelente, después de ser cogido y resultar ileso. En el quinto morlaco saltó un faquín de la solana, y se lo entregó Malla a los guardias.

Verónicas y quités. Malla no cuidó la dirección del cotarero. Veroniqueó al primero valientemente y con aplauso, y le dio al cuarto unos lanceros para fijarlo.

También fueron valientes las verónicas de Madrid al segundo, y entabladas las que le instrumentó al quinto.

Carranza se movió al lancear al tercero, y recibió al sexto verónicas desiguales.

Sin filigranas, quitaron bien los tres muchachos, particularmente el malagueño, que hincó una vez de rodillas y se llevó oportunamente a «Montanero» en una caída al descubierta.

Faenas de muleta. A Agustín le tocaron dos toros de primera y él los muleteó con valentía, por ayudado, de pecho, altos y trucherillos.

También los dos enemigos de Paco llegaron al final hechos unos infelices. Al segundo lo pasó cerca y valiente; pero con movimiento y sufriendo un desarme. Y al quinto, movido, distanciado y de pítón a pítón.

Por el contrario, los bichos de Pedro estaban mansurros y descompuestos. Carranza utilizó ambos manos, se movió, macheteó, no estuvo cerca, dió tironeos y aguantó aduchones y coladas.

Seis estocadas. El de Valleas metió al primero todo el sable en su sitio y ejecutando muy bien el volapié; y resultó el de la puntilla a «Cabrero». (Ovación, vuelta al ruedo y puyazos.)

Ernesto, previos unos pases de tirón, clava media, trasera y ladeada.

Más pases, ejecutados con habilidad; pues el bicho tira unos hachazos que espeluznan, y cruzando bien, otra media, trasera. (Palmas.)

Ernesto, previos unos pases de tirón, clava media, trasera y ladeada. Más pases, ejecutados con habilidad; pues el bicho tira unos hachazos que espeluznan, y cruzando bien, otra media, trasera. (Palmas.)

Ernesto, previos unos pases de tirón, clava media, trasera y ladeada. Más pases, ejecutados con habilidad; pues el bicho tira unos hachazos que espeluznan, y cruzando bien, otra media, trasera. (Palmas.)

Rodalito va a pararle los pies y pierda el capote. Arrancándose desde largo, arremete el caballo con los del palo, a los que derriba cuatro veces.

Segurita y Cuco parecen tal cual. Rodalito quiere desentablar al cárdeno y, no consiguiendo, se dedica a macharlo. (Pero, Ralito, tan distraído que estaría en La Roca criando gallinas!) Arrea tres pinchazos, una entera atravesada; llega el primer aviso; cinco pinchazos más; el segundo, aviso; dos pinchazos más, y Veneno Chico ahonda el estoque desde el callejón; dos pinchazos más... y se acerca el cinfiteo asado. (Bronca, pitos, etc., etc.)

Decididamente, Ralito, si sigue toreando, no seas más que banderillero; para vestir de oro no sirves.

Sexto.—Negro entrepelo, mogón del derecho y algo burriecito. Pastor da tres lanceros buenos. Por dos descendimientos toma las cuatro varas precisas. Los espadas se adornan e quites. (Palmas a los tres.)

